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КХЛ как организация 
 

КХЛ утвердила жесткий потолок зарплат на следующий сезон (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
КХЛ утвердила потолок и пол зарплат на следующий сезон.  

перейти к статье 

КХЛ установила потолок зарплат в 900 млн рублей и пол в 270 млн с 
сезона-2020/2021 (Чемпионат.com) 
Совет директоров КХЛ утвердил изменения в регламенте в части потолка и пола 
заработных плат.  

перейти к статье 

Сорокин первым в истории КХЛ сыграл 15 матчей на ноль в плей-офф 
(Sport24.ru) 
2 марта ЦСКА на своей площадке со счетом 3:0 обыграл "Торпедо"  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Травмы Дацюка и Зарипова, уход вице-президента. Итоги недели КХЛ 
(РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
На минувшей неделе завершился регулярный чемпионат КХЛ. 

перейти к статье 

21:3 - фавориты разбили аутсайдеров в первый день плей-офф КХЛ. 
Ждать ли сенсаций от Кубка Гагарина? (Sport24.ru) 
Пока в первом раунде конкуренцией и не пахнет.  

перейти к статье 

Огненное дерби и успех "Сибири". Итоги второго дня плей-офф КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
"Динамо" и "Спартак" устроили настоящую зарубу в Москве, ЦСКА и "Ак Барс" 
одержали дежурные победы, а "Сибирь" зацепила важный матч. 

перейти к статье 

"Ак Барс" перед плей-офф: Квартальнов получил власть над 
трансферами, молодежь играет ключевую роль, главная проблема - 
вратари (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Первое место на Востоке и амбиции на выход в финал - результат 
стратегической работы. 

перейти к статье 

"Ак Барсу" будет тяжело в серии с "Нефтехимиком": не хватает креатива, 
Буцаев готов к хоккею Квартальнова (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 



 

 

Восьмая команда регулярки может удивить. 
перейти к статье 

Вячеслав Буцаев: Откуда у вас информация по премиям? Не нужно 
выдумывать (KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
Главный тренер "Нефтехимика" после поражения в первом матче серии с "Ак 
Барсом" (1:4) отметил, что доволен игрой своей команды. 

перейти к статье 

Зинэтула Билялетдинов: "Мне очень нравится, как играет "Ак Барс". 
Хорошая работа Квартальнова!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" на днях взял интервью у Зинэтулы Билялетдинова  

перейти к статье 

Агент Зарипова прокомментировал информацию о продлении контракта с 
"Ак Барсом" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Агент Даниса Зарипова Юрий Николаев прокомментировал "СЭ" появившуюся в 
СМИ информацию о том, что форвард продлил контракт с "Ак Барсом". 

перейти к статье 

Игроки ЦСКА в плей-офф будут играть с нашивками в честь 75-летия 
Великой Победы (Чемпионат.com) 
Хоккеисты ЦСКА проведут матчи плей-офф Кубка Гагарина с нашивками в честь 
75-летия победы в Великой Отечественной войне.  

перейти к статье 

Первая сенсация плей-офф КХЛ: финский вратарь "Сибири" остановил 
топ-клуб из Екатеринбурга (Sport24.ru) 
Заварухин переиграл свою бывшую команду 

перейти к статье 

"Автомобилист" - единственный фаворит, кто проиграл первый матч. Что 
случилось? (Sports.ru/tribuna) 
Ни разу не забили "Сибири".  

перейти к статье 

Сорокин отдавал, Романов дебютировал, Григоренко реабилитирован. Как 
ЦСКА победил "Торпедо" (Советский спорт) 
В стартовом матче серии обладатель Кубка Гагарина не оставил шансов 
автозаводцам (3:0), сделав результат в самом начале игры.  

перейти к статье 

"Мы возьмем 100 рублей с канадца..." ЦСКА победил в первом матче 
плей-офф, а игроки "Торпедо" жутко нервничали (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" побывал на первой игре серии первого раунда ЦСКА - 
"Торпедо".  

перейти к статье 

В одну калитку. Московское "Динамо" переиграло "Спартак" (Советский 
спорт) 
Бело-голубые пятый раз в сезоне переигрывают принципиального соперника и 
открывают счет в серии.  

перейти к статье 



 

 

Такой "Спартак" дальше в плей-офф не пройдет (Спорт экспресс) 
Бело-голубые не оставили красно-белым шансов в первом матче серии 

перейти к статье 

Знарок разгромно проиграл "Динамо" в московском дерби. Но устроил в 
концовке MMA вместо хоккея (Sport24.ru) 
В дерби было мало хоккея, зато много борьбы и даже случилась массовая драка.  

перейти к статье 

Валерий Каменский: "Московское дерби напомнило серию "Детройт" - 
"Колорадо". Но лучше бы поменьше грязи" (Russia-hockey.ru) 
О старте плей-офф КХЛ и в частности первом матче московской серии "Динамо" 
- "Спартак" - вице-президент Лиги по развитию, легендарный форвард ЦСКА и 
сборной СССР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Куда может уйти Андрей Скабелка из Барыса? (Allhockey.ru/forum/blog) 
В последние дни очень много вбросов по поводу будущего главного тренера 
Барыса Андрея Скабелки. 

перейти к статье 

Андрей Павленко: "Это был неудачный сезон для "зубров". Старались 
привнести наш белорусский стиль в КХЛ" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Нападающий минского "Динамо" Андрей Павленко оценил игру команды в 
нынешнем сезоне. 

перейти к статье 

Обзор дня: В плей-офф КХЛ разочаровал "Локомотив", с треском 
провалившийся в Хельсинки (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"Авангард" подал запрос в КХЛ на инцидент с Бурмистровым (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Авангард" подал запрос в КХЛ на инцидент с Бурмистровым  

перейти к статье 

"Авангард" ведет грязную игру в плей-офф КХЛ. В ход снова идут подлые 
приемы (Sports.ru/tribuna) 
"Наш метод - добиваться побед в честной борьбе".  

перейти к статье 

Первый скандал плей-офф: "Авангард" жалуется в КХЛ на Бурмистрова - 
он попал шайбой в судью (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Игрок уверяет, что не бросал в арбитра специально. 

перейти к статье 

Крикунов считает, что гол хоккеистов "Динамо" в игре со "Спартаком" 
отменили ошибочно (ТАСС) 
Арбитры после видеопросмотра усмотрели в действиях Семена Панкратова 
помеху вратарю 



 

 

перейти к статье 

КХЛ объяснила связанные с голами спорные эпизоды в матчах плей-офф 
2 марта (Sport24.ru) 
Департамент судейства КХЛ объясняет видеопросмотры в матчах плей-офф КХЛ 
2 марта. 

перейти к статье 

СДК 
 
СДК КХЛ рассмотрел обращение "Авангарда", но не стал наказывать 
Бурмистрова (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги 
рассмотрел обращение омского "Авангарда"  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Лучший российский юниор Мичков может перейти из "Локомотива" в 
систему СКА (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", нападающий системы "Локомотива" Матвей Мичков, 
скорее всего, перейдет в систему СКА.  

перейти к статье 

Капитан юниорской сборной России Мирошниченко близок к переходу в 
СКА (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", капитан юниорской сборной России до 16 лет Иван 
Мирошниченко близок к переходу к СКА.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки недели (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Каждую неделю на сайте Париматч МХЛ определяется трое лучших игроков 

перейти к статье 

Определились все участники плей-офф (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Стал известен 16-й и последний участник второго этапа сезона 2019/2020.  

перейти к статье 

"Мамонты Югры" завоевали последнюю путевку в плей-офф от Востока 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Стал известен 15-й участник второго этапа сезона 2019/2020.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Финал: "Агидель" - "КРС Ванке Рэйз" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
В финальной серии ЖХЛ на льду сойдутся действующий чемпион и команда-
дебютант.  



 

 

перейти к статье 

Тренер "КРС Ванке Рэйз": выход клуба в финал Женской хоккейной лиги - 
подарок для Китая (ТАСС) 
В финале китайский клуб сыграет с уфимской "Агиделью" 

перейти к статье 

Ангелина Гончаренко: в хоккее, спустя 3 года декрета, нет смысла 
возвращаться (Allhockey (allhockey.ru)) 
Защитник нижегородского СКИФа Ангелина Гончаренко не просто талантливая 
хоккеистка, но и жена профессионального хоккеиста, и мама-спортсменка.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

Додо Пицца разыграет три путевки на финал плей-офф КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
КХЛ и сеть пиццерий Додо Пицца заключили соглашение о сотрудничестве 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

ФХР пробивает потолок (Коммерсантъ) 
Федерация хоккея России настаивает на повышении сумм годовых контрактов 
клубов КХЛ 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
"Овечкин в одной игре может сделать покер и Пастрняка". Итоги русской 
недели в НХЛ (Sport24.ru) 
Даниил Марков - о прогрессе Гурьянова, лучшем матче Анисимова и голах 
Овечкина.  

перейти к статье 

Еще один русский хоккеист ЦСКА собирается в Америку. Три года назад 
Шалунова уже звали в НХЛ (Sport24.ru) 
"Чикаго" настроен очень серьезно.  

перейти к статье 

Самсонов и Шестеркин - вошли в топ-5 вратарей-новичков сезона НХЛ (ИА 
Regnum) 
Бывший профессиональный голкипер, а ныне обозреватель НХЛ Кевин Уикс 
назвал пятерку лучших вратарей-новичков текущего сезона.  

перейти к статье 

Разное 
 

Глава IIHF заявил о бессмысленности проведения чемпионатов мира без 
зрителей (NewsRu.com) 
Проведение чемпионата мира по хоккею 2020 года в Швейцарии без зрителей 
из-за коронавируса не имеет смысла.  

перейти к статье 



 

 

ИИХФ отменила шесть чемпионатов мира, в том числе один с участием 
сборной Казахстана (PROСПОРТ (prosports.kz)) 
Во время своего чрезвычайного заседания IIHF принял решение об отмене 
шести турниров чемпионатов мира среди юниоров и женщин в связи со вспышкой 
эпидемии коронавируса, сообщает Prosports.kz 

перейти к статье 

Напротив "Татнефть-арены" арены появился 16-метровый Данис Зарипов 
(KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
Лидер команды предстал на граффити в образе Капитана Татарстан. 

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ утвердила жесткий потолок зарплат на следующий сезон (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 марта 2020) 
КХЛ утвердила потолок и пол зарплат на следующий сезон.  
27 февраля Совет директоров КХЛ утвердил введение жесткого пола и потолка 
зарплат. Как сообщает сайт лиги, по итогам заочного голосования все изменения 
были приняты подавляющим большинством голосов.  
Потолок зарплат со следующего сезона будет равняться 900 млн рублей, пол - 
270 млн. Для допуска к чемпионату клубы должны предоставить финансовые 
гарантии, что смогут выплатить хоккеистам минимум 315 млн рублей.  
В потолок зарплат входят все доходы хоккеиста: это зарплата, премии, подарки 
от клуба. Лига будет учитывать доходы не только игроков, но и родственников, 
чтобы клубы не могли обойти потолок. К примеру, под ограничениями будут 
учитываться соглашения со спонсорами клубов.  
В жесткий "потолок заработных плат" не включаются:  
1. Питание, спортивное снаряжение, форма, оплата проживания.  
2. Премиальные выплаты за первое, второе, третье и четвертое место по итогам 
плей-офф.  
3. Премиальные выплаты за спортивные достижения в рамках лиги (попадание 
в тройки лучших снайперов, бомбардиров и т.д.).  
4. Доходы, полученные хоккеистом во время его нахождения в Списке 
травмированных, при одновременном соблюдении ряда условий.  
5. Доходы игроков, заявленных за молодежную команду клуба, а также доходы 
игроков в возрасте 21 года и моложе, заявленных за основную команду клуба и 
в числе командированных;  
6. Сумма выходного пособия в полном объеме, полученного хоккеистом при 
досрочном расторжении контракта, заключенного на два и более сезона и 
продолжающего действовать по состоянию на 01.05.2020 г., в случае если после 
его расторжения в течение сезона 2020/2021 годов между хоккеистом и клубом 
не был заключен новый контракт.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/252503 

Похожие сообщения (9): 

• ТАСС, Москва, 2 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 2 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 марта 2020 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 2 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 марта 2020 

• Советский спорт, Москва, 2 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ установила потолок зарплат в 900 млн рублей и пол в 270 млн с 
сезона-2020/2021 (Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2020) 
Совет директоров КХЛ утвердил изменения в регламенте в части потолка и пола 
заработных плат. По итогам голосования поправки были приняты подавляющим 
большинством голосов. Изменения приведены ниже.  
Основные параметры "потолка и пола заработных плат":  

http://sport.business-gazeta.ru/news/252503
https://tass.ru/sport/7881719
https://www.khl.ru/news/2020/03/02/466810.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-kkhl-utverdila-izmeneniya-potolka-i-pola-zarplat-v-lige
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-utverdila-izmeneniya-potolka-i-pola-zarplat-v-lige-1648489/
https://by.tribuna.com/hockey/1083871895.html
https://allhockey.ru/news/show/380028-KHL_utverdila_zhestkij_potolok_zarplat_900_mln_rublej
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1164678_KKhL_oficialno_utverdila_potolok_zarplat_v_900_millionov_rublej
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:937004


 

 

С сезона-2020/2021 устанавливается жесткий "потолок заработных плат" - 900 
млн рублей. 
Изменен и уточнен состав "потолка заработных плат". 
Введены меры контроля и санкции за превышение жесткого "потолка заработных 
плат". 
С сезона-2020/2021 устанавливается "пол заработных плат" - не менее 270 млн 
рублей должны быть фактически потрачены за весь сезон на фиксированную 
часть заработной платы хоккеистов. 
Минимальный размер средств на оплату труда хоккеистов для допуска клуба к 
чемпионату (фиксированной части, индивидуальных бонусов и командных 
премий), подтвержденный финансовыми гарантиями на сезон 2020/2021 - не 
менее 315 млн рублей. 
Недопуск клуба к чемпионату, если участники или учредители были участниками 
или учредителями других клубов, имеющих непогашенные задолженности по 
заработной плате за предыдущие сезоны. 
Начиная с сезона-2020/2021 при подсчете жесткого "потолка заработных плат" 
учитываются:  
Доходы хоккеистов, находящихся на дату расчета в заявке основной команды 
клуба. 
Доходы хоккеистов, заявленных в числе командированных в команду клуба ВХЛ 
или команду клуба, не входящую в систему соревнований, при условии 
перемещения их в основную команду. Учет доходов производится по ставке, 
предусмотренной для выступления за основную команду, пропорционально 
количеству дней, при этом устанавливается, что заработная плата за 
выступление во второй команде должна быть менее 100%, но не менее 10% от 
суммы заработной платы, предусмотренной для выступления в основной 
команде клуба. 
Премиальные выплаты, предусмотренные контрактом хоккеиста или 
Положением о командном премировании хоккеистов клуба, в сумме, 
превышающей 20% от суммы контракта хоккеиста. 
Доходы в натуральной форме, в частности, оплата или компенсация (полностью 
или частично) клубом хоккеисту и его близким родственникам: коммунальных, 
образовательных услуг и т. п. 
Материальная выгода от безвозмездного получения или приобретения 
хоккеистом от клуба и аффилированных с ним лиц хоккеистом по цене ниже 
рыночной стоимости: объектов недвижимости, предметов роскоши, автомобилей 
и т.п. 
Доходы хоккеиста и его близких родственников по спонсорским, промоутерским 
или рекламным соглашениям, заключенным с клубом, его спонсором 
(рекламодателем), учредителем или жертвователем, либо с другими 
аффилированными лицами. 
Доходы близких родственников хоккеиста, полученные от клуба, его дочерних, 
зависимых и аффилированных лиц по договорам, условия которых 
несоразмерно отличаются от рыночных условий или обычаев делового оборота. 
Начиная с сезона-2020/2021 в случае превышения клубом жесткого "потолка 
заработных плат" не более чем на 2% предельный размер потолка клуба 
снижается на три последующих сезона на суммы: 
первый сезон - на сумму, равную трехкратному размеру превышения "потолка 
заработных плат";  
второй сезон - на сумму, равную двукратному размеру превышения "потолка 
заработных плат";  



 

 

третий сезон - на сумму, равную размеру превышения "потолка заработных 
плат".  
В случае превышения клубом жесткого "потолка заработных плат" более чем на 
2% совет директоров КХЛ обязан принять решение об аннулировании 
спортивных результатов клуба в сезоне, в котором допущено превышение.  

https://www.championat.com/hockey/news-3985811-khl-ustanovila-potolok-zarplat-v-
900-mln-rublej-i-pol-v-270-mln-s-sezona-20202021.html 

Похожие сообщения (28): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 2 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 2 марта 2020 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 2 марта 2020 

• ИА Regnum, Москва, 2 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 2 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 марта 2020 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 2 марта 2020 

• Р-Спорт, Москва, 2 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 2 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 марта 2020 

• Интерфакс, Москва, 2 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 марта 2020 

• Известия (iz.ru), Москва, 2 марта 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Сорокин первым в истории КХЛ сыграл 15 матчей на ноль в плей-офф 
(Sport24.ru, Москва, 2 марта 2020) 
2 марта ЦСКА на своей площадке со счетом 3:0 обыграл "Торпедо" в первом 
матче серии 1/8 финала Кубка Гагарина.  
Ворота армейцев защищал голкипер Илья Сорокин, отразивший все 16 бросков 
по своим воротам. 
Как сообщает пресс-служба КХЛ, 24-летний вратарь первым в истории лиги 
сыграл 15 матчей на ноль в плей-офф.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-sorokin-pervym-v-istorii-kkhl-sygral-15-
matchey-na-nol-v-pley-off 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Травмы Дацюка и Зарипова, уход вице-президента. Итоги недели КХЛ 
(РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 2 марта 2020) 
На минувшей неделе завершился регулярный чемпионат КХЛ, который в пятый 
раз за шесть лет выиграл ЦСКА. Павел Дацюк и Данис Зарипов из-за травм 
пропустят старт плей-офф, хоккеисты поддержали борьбу с коронавирусом, а 
клубы установили рекорд посещаемости  
Событие недели: победа ЦСКА в регулярном чемпионате 
27 февраля завершился первый этап сезона - регулярный чемпионат. Кубок 
Континента имени Виктора Тихонова второй год подряд и в пятый раз за 
последние шесть лет выиграл ЦСКА, который набрал 94 очка и на один балл 
опередил "Ак Барс" и СКА. 

https://www.championat.com/hockey/news-3985811-khl-ustanovila-potolok-zarplat-v-900-mln-rublej-i-pol-v-270-mln-s-sezona-20202021.html
https://www.championat.com/hockey/news-3985811-khl-ustanovila-potolok-zarplat-v-900-mln-rublej-i-pol-v-270-mln-s-sezona-20202021.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:937004
https://www.sports.ru/hockey/1083873387.html
https://www.sportsdaily.ru/news/kxl-ustanovila-zhestkij-potolok-zarplat-90-mln-rublej
https://regnum.ru/news/2872911.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1164678_KKhL_oficialno_utverdila_potolok_zarplat_v_900_millionov_rublej
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1164678_KKhL_oficialno_utverdila_potolok_zarplat_v_900_millionov_rublej
https://www.kommersant.ru/doc/4275406
https://rsport.ria.ru/20200302/1567058557.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-kkhl-utverdila-izmeneniya-potolka-i-pola-zarplat-v-lige
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-utverdila-izmeneniya-potolka-i-pola-zarplat-v-lige-1648489/
https://www.sport-interfax.ru/697446
http://sport.business-gazeta.ru/news/252503
https://iz.ru/982396/2020-03-02/kkhl-utverdila-maksimalnuiu-i-minimalnuiu-velichinu-zarplaty
https://www.khl.ru/news/2020/03/02/466810.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-sorokin-pervym-v-istorii-kkhl-sygral-15-matchey-na-nol-v-pley-off
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-sorokin-pervym-v-istorii-kkhl-sygral-15-matchey-na-nol-v-pley-off


 

 

Сезон завершился для восьми команд. В плей-офф не попали "Сочи", 
"Северсталь", рижское и минское "Динамо" от Западной конференции; "Амур", 
"Куньлунь", "Трактор" и "Адмирал" - от Восточной. Худшей командой стало 
минское "Динамо", которое за 62 игры набрало 39 очков. 
Травмы недели: Павел Дацюк и Данис Зарипов 
Второй этап чемпионата начался 1 марта. Старт плей-офф из-за травм 
пропустят две звезды КХЛ - нападающие "Автомобилиста" и "Ак Барса" Павел 
Дацюк и Данис Зарипов. 
41-летний Дацюк не вышел на лед в последнем матче регулярного чемпионата с 
"Ак Барсом" (3:0). Олимпийский чемпион и чемпион мира должен появиться на 
площадке в первом раунде плей-офф с "Сибирью". 
Ту же встречу пропустил 38-летний Зарипов. У него сильный ушиб. Трехкратный 
чемпион мира будет восстанавливаться две-три недели. 
Назначение недели: Сергей Козлов стал вице-президентом 
Первой кадровой перестановкой в КХЛ после смены главы лиги стал уход вице-
президента по хоккейным операциям Георгия Кобылянского. Он появился в КХЛ 
вместе с Дмитрием Чернышенко, который в январе ушел работать в 
правительство в должности вице-премьера. Преемником Чернышенко стал 
Алексей Морозов. 
Место Кобылянского в качестве исполняющего обязанности занял руководитель 
департамента проведения соревнований Сергей Козлов, который работает в КХЛ 
с момента основания лиги, а ранее судил матчи чемпионата страны. 
Цифра недели: 6492 
Именно столько зрителей посетили в среднем каждый матч регулярного 
чемпионата. Это рекордный показатель в истории лиги. 
В прошлом чемпионате на трибунах в среднем присутствовали 6389 человек. В 
позапрошлом - 6232. В сезоне 2016/17 - 6124, еще годом раньше - 6300. 
Акция недели: наклейки против коронавируса 
В матче "Куньлуня" и рижского "Динамо" хоккеисты вышли на лед с наклейками, 
посвященными людям, ведущим борьбу с коронавирусом. Эта игра прошла в 
Новосибирске из-за распространения инфекции в Китае. Ранее "Куньлунь" уже 
провел один матч на нейтральном поле - встреча с ЦСКА состоялась в Москве. 
Китайский клуб завершил сезон поражением от одного из аутсайдеров со счетом 
1:2, проиграв в разгар борьбы за плей-офф восемь матчей из девяти и в третий 
раз подряд не выйдя в розыгрыш Кубка Гагарина. 
Цитата недели: Александр Андриевский 
"Сочи" не попал в плей-офф во второй раз в истории. Команда отстала от 
восьмого места на Западе на пять очков. Заключительный матч регулярного 
чемпионата "Сочи" проиграл на выезде ЦСКА со счетом 0:6. Ранее в этом сезоне 
клуб с побережья Черного моря уступал московским армейцам в гостях со счетом 
1:6, дома со счетом 1:7 и 0:2. 
"Можно охарактеризовать в этом сезоне матчи с ЦСКА как "Кошмар на улице 
Вязов". Не знаю, играем с ЦСКА, и команда меняется. Что происходит, пока не 
разобрался", - сказал после окончания последней игры главный тренер "Сочи" 
Александр Андриевский. 
Креатив недели: Зинэтула Билялетдинов в фан-секторе 
Ситуация, когда действующий или бывший игрок или тренер посещает 
фанатский сектор домашней арены клуба, не нова. Но только не в случае с 
Зинэтулой Билялетдиновым. Он тренировал "Ак Барс" с 2004 по 2019 год с 
трехлетним перерывом на время работы в сборной России, четырежды 
приводил команду к победе в чемпионате страны и запомнился как специалист, 
практически не проявляющий эмоций и редко общающийся с прессой. 



 

 

Однако 25 февраля он посетил домашний матч "Ак Барса" с "Салаватом 
Юлаевым" и смотрел его с фанатской трибуны, что произвело в хоккейном мире 
маленькую сенсацию. 

https://sportrbc.ru/news/5e5d116f9a794720fc76f81d 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

21:3 - фавориты разбили аутсайдеров в первый день плей-офф КХЛ. 
Ждать ли сенсаций от Кубка Гагарина? (Sport24.ru, Москва, 2 марта 2020) 
Пока в первом раунде конкуренцией и не пахнет.  
Наши ожидания, конечно же, только наши проблемы. Эту истину мы уясняли 
давным-давно благодаря Андрею Сергеевичу Аршавину. Вот только смириться 
с этим каждый раз непросто. Ожидание плей-офф - это ведь почти как ожидание 
Нового года. Ты надеешься, что праздник сменит серые будни и все будет по-
новому. Но пробивают куранты, поднимаются бокалы и ничего в сущности не 
меняется.  
И даже не скажешь, что минувший регулярный чемпионат КХЛ был таким уж 
серым. Напротив, эти шесть месяцев были весьма бодрыми, местами - 
непредсказуемыми. Пожалуй, это была даже самая ровная регулярка в истории 
лиги. Оттого и планка ожиданий оказалась завышенной. Раз в гладком 
чемпионате каждый мог обыграть каждого, то в плей-офф непредсказуемость 
должно быть возведена в степень. 
Вместо этого мы получаем 21:3. Если вдруг кто не понял, эти цифры - разница 
шайб в пользу команд, посеянных выше - то есть фаворитов. Первый день 
розыгрыша Кубка Гагарина не то что не подарил ни одной сенсации. Он показал 
чудовищную разницу между теми, кто завершил чемпионат в первой четверке 
своей конференции, и кто во второй. 
Чего-то подобного мы ждали разве что от пары СКА - "Витязь". Изначально мало 
кто верил, что команда из Подольска возьмет хотя бы один матч. Выиграет пару 
периодов за серию - уже за счастье. А как иначе, когда речь идет о 
противостоянии базового клуба сборной России с его фармом? Это "Витязь" еще 
немного посопротивлялся.  
Правда, 1:1 довольно быстро превратились в 6:1. Понятно, что между СКА и 
"Витязем" пропасть примерно во всем, но этот разгром - прямое следствие того, 
как петербуржцы весь сезон ставили команду из Подольска на место. Сначала 
двойным обменом, когда "Витязь" был на ходу, а затем прибили совсем уж 
наглой кражей Миро Аалтонена.  
Накануне плей-офф "Витязь" из-за травмы потерял Александра Семина - свою 
главную звезду, капитана и лицо команды. У "Магнитки" все были на месте, в том 
числе и Сергей Мозякин, тоже вполне себе фронтмен. Да только в Нур-Султане 
многолетний лидер уральцев нанес 0 (НОЛЬ!) бросков по воротам "Барыса". 
Кажется, если бы приговор выносился в цифрах, то для "Металлурга" он 
выглядел бы примерно так. 
Вообще, первый матч "Барыс" - "Металлург" вполне может стать проекцией на 
всю серию. Не в том плане, что она непременно закончится со счетом 4-0. Скорее 
речь о самой философии. Команда Андрея Скабелки будет бежать, бежать и 
периодически забивать. "Магнитке", чтобы дать убедительное опровержение 
собственной сытости, нужно поиграть мускулами. Но не на последних секундах, 
когда все уже решено. 

https://sportrbc.ru/news/5e5d116f9a794720fc76f81d
https://www.khl.ru/news/2020/03/02/466812.html
https://www.khl.ru/news/2020/03/02/466812.html


 

 

Наименьшая разница как по счету, так и по содержанию была зафиксирована в 
Балашихе. Но и от серии "Авангард" - "Салават Юлаев" мы ждали больше, чем 
от какой-либо другой, стартовавшей в первый день. Так что 5:2 это все равно 
многовато. Подмосковные омичи были на кураже, воспользовались если не 
всеми, то почти всеми ошибками команды Цулыгина, а у гостей не было лучшего 
снайпера Сошникова. Почему-то именно по этой серии есть ощущение, что все 
может поменяться.  
А вот кто удивил, так это "Локомотив". Именно "Локомотив", а не "Йокерит", 
одержавший самую крупную победу в своей кахаэловской истории. 0:6 - это отказ 
всех систем одновременно, тьма без какого-либо просвета. А началось все с 
того, что финны реализовали удаление ярославцев за...неправильную смену. 
Подопечные Майка Пелино вышли на вбрасывание вшестером (!), а еще один 
игрок прогуливался вдоль борта. Просто какое-то затмение, не иначе. 
Значит ли все это, что весь первый раунд пройдет в таком ключе? Нет, нет и еще 
раз нет. На самом деле, и то, что "Йокерит" вынес "Локомотив" вперед ногами - 
в какой-то мере сенсация. Уж больно мы привыкли, что финны играют роль 
главных кубковых лузеров КХЛ. А сухарь Антти Ниеми, у которого до этого ни 
один матч не обходился без ляпа? Пока фавориты не оступаются, мы вынуждены 
искать локальные неожиданности. 
Сегодня в КХЛ стартует второй день плей-офф. И вот тут стоит присмотреться к 
сериям "Динамо" - "Спартак" и "Автомобилист" - "Сибирь". Ни там, ни там нет 
очевидного фаворита. В обеих парах полно "бывших". Чего стоит заруба Олега 
Знарка с командой, которой он принес два Кубка Гагарина! Николай Заварухин 
выиграть что-либо с "Автомобилистом" не успел, но проработал в Екатеринбурге 
три года. Тоже вполне себе подтекст. Завязка есть, а там и до первых мини-
сенсаций недалеко.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-itogi-pervogo-dnya-rozygrysha-kubka-
gagarina---2020 

К заголовкам сообщений 

Огненное дерби и успех "Сибири". Итоги второго дня плей-офф КХЛ 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2020) 
"Динамо" и "Спартак" устроили настоящую зарубу в Москве, ЦСКА и "Ак Барс" 
одержали дежурные победы, а "Сибирь" зацепила важный матч в Екатеринбурге.  
 "Автомобилист" - "Сибирь" - 0:2 
Второй игровой день Кубка Гагарина-2020 начался в Екатеринбурге, где 
"Автомобилист" принимал "Сибирь". Именно эта пара считается большинством 
болельщиков и специалистов самой непредсказуемой в первом раунде на 
Востоке. И уже первый ее поединок завершился с достаточно неожиданным 
результатом. Возможно, "Сибирь" Николая Заварухина - не самая зрелищная 
команда. Не показала она себя такой и в сегодняшней игре. Зато ей удалось 
сверкнуть другим своим оружием - эффективностью.  
Естественно, что "Автомобилист", получив этот удар, во втором периоде 
постарался выровнять положение. Вот только из попыток команды Андрея 
Мартемьянова забросить столь нужную шайбу ничего не вышло. А вот "Сибирь" 
имела прекрасный шанс удвоить свое преимущество. В середине периода Ефим 
Гуркин и Питер Холланд одновременно удалились, оставив своих партнеров по 
команде отбиваться втроем от пятерых игроков в белом в течение следующих 
минут. Обошлось, так как "Сибирь" бросала немного, и Коварж выполнил свою 
работу на "отлично". 
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На 48-й минуте встречи "Автомобилист" наконец-то забил, но судьи сразу же 
решили не засчитывать гол, так как шайба была заброшена рукой. "Сибирь" 
очень четко и внимательно отыграла в защите, что помогло ей не пропустить до 
финальной сирены. Более того, на последней минуте Евгений Чесалин отправил 
снаряд в покинутые Коваржем ворота хозяев. 2:0 - "Сибирь" зацепила важнейший 
выездной матч, но что-то подсказывает, что вся борьба в этой серии еще 
впереди. 
 "Динамо" - "Спартак" - 5:1 
Продолжился игровой день столичным дерби между "Динамо" и "Спартаком". В 
составе хозяев обратил на себя внимание выбор Александра Еременко в 
качестве основного вратаря. Тридцатидевятилетний голкипер в этом сезоне 
получал меньше игрового времени, чем его коллега по цеху Бочаров. Но в 
первом матче плей-офф Владимир Крикунов решил доверить место в воротах 
именно ему. Как потом он пояснил на послематчевой пресс-конференции, все 
дело в опыте Александра. Начало поединка осталось за динамовцами. Дмитрий 
Яшкин на третьей минуте поединка забросил свою 32-ю шайбу в сезоне. 
Подобрав снаряд в нескольких метрах от ворот, чешский форвард тут же 
отправил его в сетку ворот, защищаемых Юлиусом Гудачеком.  
Через несколько минут бело-голубым удалось во второй раз огорчить словацкого 
голкипера. Семен Панкратов выкатился с левого фланга на ворота "Спартака" и 
переиграл Гудачека в ближнем бою. Правда, судьи гол не засчитали, так как 
увидели в том моменте блокировку вратаря. Первый период запомнился также 
выстрелом Шипачева, который бросал с правого края в уже пустой угол. Но 
Гудачек разложился в шпагате во всю ширину ворот и остановил шайбу в паре 
сантиметров от линии. 
В начале третьей двадцатиминутки "Спартак" остался втроем против пятерых 
динамовцев. И те быстро использовали свое преимущество. Юусо Хиетанен 
набросил с синей линии, Хомченко отбил эту шайбу, а на добивании быстрее 
всех сработал Михал Чайковски. 
Спартаковцы, к их чести, все-таки сумели размочить счет. Анатолий Никонцев 
вырвался на свободное место на левом фланге и пробил Еременко броском со 
средней дистанции, попав ему в "домик". Но за минуту до конца игры Владимир 
Брюквин эффектным броском в дальнюю девятку сделал счет 5:1. Его гол стал 
последним в игре, в которой было все: хорошие шайбы, массовые драки, 113 
минут штрафа на всех и прочие атрибуты решающих матчей. То ли еще будет в 
этой серии! 
 ЦСКА - "Торпедо" - 3:0 
В матче, проходившем на "ЦСКА Арене", многое стало понятно еще к восьмой 
минуте игры. Именно к этому моменту на табло зажегся неприятный для 
торпедовцев счет 2:0 в пользу ЦСКА. Авторами заброшенных шайб стали Антон 
Слепышев и Марио Кемпе. Слепышев продрался между двух защитников, 
продвинулся в центр и оттуда открыл счет, а Кемпе, воспользовавшись тем, что 
Андерс Линдбек не сумел выбить у него шайбу, объехал сзади ворота и без 
особых помех вложил ее в цель. Интересно, что в этой комбинации поучаствовал 
даже вратарь москвичей Илья Сорокин, отдавший первый пас. 
Начало следующей двадцатиминутки также не принесло гостям ничего 
хорошего. И вновь начудил Линдбек. Шведский голкипер отразил бросок 
Михаила Григоренко, а после этого зачем-то поехал за ворота, оставив их 
пустыми. Этим воспользовался Линден Вей, который, получив пас от Максима 
Мамина, расстрелял владения "Торпедо". Дэвид Немировски взял просмотр 
момента на предмет блокировки вратаря, но судьи ее не увидели и засчитали 
гол.  



 

 

"Ак Барс" - "Нефтехимик" - 4:1 
В татарстанском дерби хозяева также достаточно быстро забросили две 
безответные шайбы своему сопернику. На восьмой минуте Мэттью Фрэттин, 
приняв пас от Артема Галимова, вошел в зону с правого края и точно бросил из-
за круга вбрасывания в дальний угол. Спустя некоторое время, Эмилю Галимову 
удался отличный сольный проход с центра площадки, увенчавшийся победой в 
очной дуэли с Константином Барулиным и вторым голом в его ворота. 
Но, в отличие от "Торпедо", нижнекамцы достаточно быстро пришли в себя и 
сумели еще в первом периоде отыграть одну шайбу. Якоб Берглунд завез шайбу 
в зону и выдал ее Марату Хайруллину, который с кистей отправил ее в верхний 
угол.  
Главным событием следующей трети игры стала драка между Галимовым и 
Падакиным, после которой оба получили по четыре минуты штрафа. Голов во 
второй двадцатиминутке забито не было, а в заключительном игровом отрезке 
Михаил Глухов и Мэттью Фрэттин своими шайбами гарантировали победу "Ак 
Барсу". Михаил удачно выполнил сольный проход в стиле Никиты Коростелева 
из "Адмирала", а Мэттью подкараулил на пятаке прострельный пас от 
Станислава Галиева и установил окончательный счет в игре.  
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К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" перед плей-офф: Квартальнов получил власть над 
трансферами, молодежь играет ключевую роль, главная проблема - 
вратари (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 марта 
2020) 
Первое место на Востоке и амбиции на выход в финал - результат 
стратегической работы. 
ПЕРВЫЙ ЗА 15 ЛЕТ СЕЗОН БЕЗ БИЛЛА 
"Ак Барс" проиграл гонку за первое место в регулярном чемпионате московскому 
ЦСКА. Причем развязка наступила на финише - в последний игровой день 
казанцы неожиданно уступили "Автомобилисту" (0:3) и стали вторыми в общей 
таблице. 
В каком-то роде назначение Дмитрия Квартальнова уже оправдалось: казанская 
команда безболезненно пережила летнюю перестройку, когда состав команды 
обновился наполовину и полностью поменялся тренерский штаб. С другой 
стороны, успешная игра в регулярном чемпионате ничего не дает, кроме статуса 
одного из фаворитов в плей-офф. Главный отрезок сезона - это Кубок Гагарина, 
и только по нему можно будет полноценно оценивать дебютный сезон 
Квартальнова. 
Покинул клуб и генеральный директор Шамил Хуснутдинов, который работал в 
"Ак Барсе" в связке с Билялетдиновым 15 лет. Его место занял Мансур Усманов, 
который до этого два сезона руководил в "Нефтянике". 
Таким образом, завершился этап настройки клуба президентом Наилем 
Магановым, который возглавил "Ак Барс" в 2016-м году. Прошел он, несмотря на 
смену исполнителей почти во всех направлениях, без конфликтов и излишне 
резких движений. Билялетдинову до последнего предлагали остаться, а совсем 
недавно сделали героем ролика-превью перед плей-офф. 
В нем тренер, словно герой фильма "День сурка", проживает серые будни, пока 
на календаре не появляется 2 марта (день первого матча в плей-офф) и жизнь 
начинает играть новыми красками. Этот ролик - тоже сигнал нового "Ак Барса", 
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который не только выполнил задачу на регулярку, но и вышел на другой уровень 
по видеоконтенту, начал задумываться над концепциями матчей и выпуском 
мерча, стал внимательнее относиться к своим молодым игрокам. 
Одним словом, клуб перестал жить одним сезоном и обзавелся стратегией. 
Логичный результат этому - лучшая посещаемость в истории клуба. На матчи "Ак 
Барса" в восьмитысячной "Татнефть Арене" ходили 7188 человек. Клуб стал 
восприниматься как последний оплот спортивного величия Татарстана - все 
остальные клубы-титаны надламываются как раз из-за неудавшейся 
перестройки. 
ХОККЕЙ КВАРТАЛЬНОВА: ЧЕМ ПРОЩЕ, ТЕМ ЛУЧШЕ, МНОГО ЗВЁЗД НЕ НАДО 
Начнем с хоккея. Квартальнов по работе в нескольких командах, а теперь и в "Ак 
Барсе" приучил - чем проще, тем лучше. Главный тренер летом приходил в 
редакцию "БИЗНЕС Online" и рассказывал, что невозможно подстроить систему 
под игрока - игроки должны подстраиваться под нее. 
А сама система Квартальнова, как показывает нынешний сезон, банальна и 
проста. Главное в ней - не ошибаться и не терять шайбу. Если ты играешь с 
шайбой и владеешь инициативой, соответственно, у соперника просто не будет 
возможности забить тебе. 
С другой стороны, это только на словах кажется простым: по сути, играть в 
простой и агрессивный хоккей с постоянным давлением способна любая команда 
лиги, но лучше всего получается у двух-трех. "Мы не хотим расставаться с 
шайбой, не то, чтобы давить на соперника, а всегда быть близко и рядом", - 
объяснял Квартальнов летом. 
Поэтому не стоило удивляться постоянным обменам и трансферам "Ак Барса" в 
нынешнем сезоне. Опять же, игрок должен подстраиваться под систему 
Квартальнова. И не важно, кто он, новичок или нет. Ему быстро объяснят, в какой 
хоккей надо играть, а дальше, будь добр, играй строго и по заданию. Дисциплина 
- важный момент во всей этой системе: если ты ошибешься - будешь наказан, 
потеряешь шайбу или переиграешь смену - сядешь в запас. 
В этом сезоне доставалось всем - от капитана Даниса Зарипова до молодой 
звезды Артема Галимова. Для Квартальнова, по сути, не важно, звезда ты или 
нет. Тренер никогда не просил себе дорогой состав - в ЦСКА у него был один 
Александр Радулов, а в "Локомотиве" тренер вообще сделал ставку на 
молодежь. 
Есть Зарипов, который несмотря на возраст, остается суперзвездой в масштабах 
КХЛ. Но, по большому счету, у Квартальнова больше нет креативных игроков, 
способных на нестандартные решения в критических ситуациях. В плей-офф все 
команды будут упрощать игру, включать высокий прессинг, особенно условный 
"Нефтехимик", который по уровню мастерства уступает "Ак Барсу". 
И перебегать такого соперника будет тяжело, нужны будут нестандартные 
решения и ходы. Как показывает нынешний сезон, у Квартальнова зачастую не 
бывает плана Б. Вспомнить хотя бы матчи с "Сибирью" (0:3), "Сочи" (0:1) или тем 
же "Авангардом" (0:3). Казанцы способны перебегать и задавить любую команду 
на Востоке, но если это не помогает, то запасного плана просто нет. 
А в плей-офф он просто необходим в ситуации, когда играешь с одним и тем же 
соперником через день.  
КВАРТАЛЬНОВ ПОЛУЧИЛ ВЛАСТЬ НАД ТРАНСФЕРАМИ, НО ОНИ НЕ 
ВПЕЧАТЛЯЮТ 
"Ак Барс" по ходу нынешнего сезона провел самую масштабную трансферную 
кампанию среди всех клубов КХЛ. С сентября по декабрь (окончание дедлайна в 
лиге) казанцы совершили 9 обменов с участием 18-ти игроков.  



 

 

И это притом, что летом состав казанской и без того обновился наполовину. В 
"Ак Барсе" пока идеально работает связка главный тренер - генеральный 
менеджер. В основном все обмены состоялись по инициативе Квартальнова, а 
Рафик Якубов выполнял то, что должен был - находил новичков и менял их на 
тех, кто не подходил главному тренеру.  
По ходу сезона из "Ак Барса" ушли сразу пять местных игроков, хотя у клуба есть 
четкая задача - играть своими воспитанниками. Но конфликта в сложившейся 
ситуации искать не надо: все воспитанники, покинувшие Казань, не подходили по 
уровню главной команде. Гарипов долго восстанавливался, а когда вернулся - 
проиграл борьбу Тимуру Билялову и Адаму Рейдеборну.  
Его уход совершенно логичен, казанцы, к тому же, облегчили платежную 
ведомость - у не играющего Гарипова была зарплата 75 млн рублей в год.  
Другие два воспитанника - Дамир Мусин и Роман Абросимов - старт сезона 
провели в "Барсе", но после обменов оказались в клубах КХЛ - "Спартаке" и 
"Сочи". На момент обменов они не проходили в состав "Ак Барса". Нападающий 
Артем Михеев оказался в "Тракторе", а взамен казанская команда получила 
защитника первой пары Ессе Виртанена. 
Ну и главный обмен зимы во всей КХЛ - переход Ткачева из "Ак Барса" в 
"Локомотив". Взамен казанцы получили нападающего Степана Санникова и 
защитника Николая Аверина. Обмен произвел большой шум и непонимание со 
стороны казанских болельщиков. Ткачев, помимо того, что собственный 
воспитанник, последние несколько лет считался ключевым нападающим "Ак 
Барса". Его уход для всех оказался неожиданным.  
Но при этом нужно понимать, что предпосылки были. Ткачев провалил прошлый 
сезон при Билялетдинове и не вписался в систему Квартальнова, хотя у него 
было много возможностей: и большое игровое время (в среднем 18 минут), и 
постоянное место в спецбригаде большинства. В итоге, по информации нашего 
издания, хоккеист сам вышел на руководство клуба с просьбой обменять его.  
Другой вопрос, что сделка оказалась неравноценной: за звездного игрока 
казанцы получили двух средних. Ткачев после перехода набрал в "Локомотиве" 
18 (9+9) очков в 21 матче, а Санников и Аверин на двоих отметились одной 
результативной передачей.  
В целом трансферную кампанию по ходу сезона назвать удачной нельзя. Из семи 
новичков можно выделить лишь Виктора Тихонова, который стабилен и 
постоянно играет в составе. С другой стороны, все пришедшие игроки, нужны 
были лично Квартальнову. Опять же, главному тренеру не нужны звезды и 
хоккеистами с именами.  
БЫЛИ ОПАСЕНИЯ, НО ЗАРИПОВ И КВАРТАЛЬНОВ СРАБОТАЛИСЬ 
С приходом Квартальнова на пост главного тренера были опасения, что между 
ним и Зариповым возникнут проблемы. Тренер мог опасаться авторитета 38-
летнего капитана внутри коллектива. Показательная ситуация сложилась при 
Билялетдинове в прошлом году. После конфликтом с Зариповым экс-главный 
тренер "Ак Барса" выставил условие руководству клуба - либо он, либо Данис. 
Во-вторых, были опасения, что быстрый хоккей Квартальнова не подойдет 
возрастному Зарипову. Но летом главный тренер сразу заявил, что они 
общаются друг с другом и "никаких негативных моментов между нами нет". 
И, как оказалось, с Квартальновым такой истории не повторилось. Игрок и тренер 
нашли общий язык. Как рассказывают наши источники, иногда между ними 
возникают споры на повышенных тонах, но они проходят в конструктивном русле. 
В каком-то роде Зарипов ближе всех остальных игроков к тренерскому штабу. 
Кто как не капитан может что-то сказать главному тренеру? Несколько раз по 



 

 

ходу сезона были ситуации, когда Зарипов не доигрывал матчи и сидел на 
скамейке запасных. 
Чаще всего так Квартальнов воспитывал капитана за то, что тот переигрывал 
смены. Зарипов, что важно, в ответ не конфликтовал и не начинал настраивать 
команду против тренера. В одном из интервью хоккеист рассказал, что о 
конфликте с тренером речи идти не может. "Дмитрий Вячеславович владеет 
профессиональным подходом не только к игре, но и к хоккеистам. Порой мы с 
ним даже решаем, как проводить атаки". 
По информации нашего издания, Зарипов продлит контракт с "Ак Барсом" еще 
на один сезон, устная договоренность об этом уже есть. В случае конфликта с 
главным тренером такой сценарий был бы невозможен. 
В "АК БАРСЕ" ТЕПЕРЬ ДОВЕРЯЮТ МОЛОДЫМ, ОНИ ИГРАЮТ КЛЮЧЕВУЮ 
РОЛЬ  
Одно из главных достижений Квартальнова и его тренерского штаба в "Ак Барсе" 
- большое доверие молодежи. Как итог - сразу несколько игроков до 20 лет в 
нынешнем сезоне закрепились в составе главной команды, хотя до этого играли 
только в МХЛ или ВХЛ. 
20-летний центрфорвард Артем Галимов забросил в этом сезоне восемь 
победных шайб - это лучший показатель в лиге. Он был одним из лучших игроков 
молодежной сборной России на МЧМ-2019, но при Билялетдинове сыграл за "Ак 
Барс" лишь одну смену. У Квартальнова же Галимов стал одним из ключевых 
игроков, большую часть сезона он провел во втором звене с Зариповым и 
Станиславом Галиевым. 
Еще один молодой центральный нападающий, заигравший в "Ак Барсе" в этом 
сезоне - 19-летний Дмитрий Воронков. На последнем МЧМ Воронков был одним 
из лучших, но в финале после его удалений канадцы забросили две шайбы и 
победили. Болельщики атаковали игрока в инстаграме, но он справился с 
буллингом, а в "Ак Барсе" его поддержали. Тренеры дали ему больше игрового 
времени, задействовали в большинстве, и Воронков раскрылся по-новому. Если 
в начале сезона он играл в третьем-четвертом звене и занимался разрушением, 
то после нового года начал забивать. 
ПИАР "АК БАРСА": СТУДИЯ ПРЯМО НА АРЕНЕ, ТЕМАТИЧЕСКИЕ МАТЧИ И 
КОЛЛАБОРАЦИЯ С ALGA  
Помимо чисто хоккейной части, нельзя не оставить без внимания работу клуба 
вне ледовой площадки.  
В последние несколько сезонов уровень маркетинговой активности "Ак Барс" 
растет. В прошлом сезоне казанцы провели одну из лучших акций сезона - клуб 
пригласил блогера Евгения Савина. Совместный выпуск собрал на ютубе более 
миллиона просмотров.  
Еще один успех - презентация Квартальнова на посту главного тренера. И вместо 
обычной пресс-конференции на базе или арене, впервые экс-тренер 
"Локомотива" появился перед болельщиками на заводе "ТАНЭКО" в 
Нижнекамске. Это был хороший пример спонсорской активации с генеральным 
партнером клуба - "Татнефтью". 
В августе, за две недели до старта чемпионата, "Ак Барс" представил новую 
концепцию на сезон - "843". Ранее маркетинговая компания казанцев строилась 
вокруг слова "Айда", а теперь она основана на телефонном коде города. Также с 
помощью числа "843" клуб обыграл 15-летние совместного сотрудничества с 
"Татнефтью". 
Однако, концепция "843", несмотря на свою оригинальность, вызвала множество 
вопросов. Во-первых, сейчас редко кто пользуется городскими телефонами, 
поэтому для болельщиков, особенно молодых, эти числа ничего не значат. Во-



 

 

вторых, из-за позднего принятия концепции, "Ак Барс" вместе с компанией ALGA 
подготовил новую атрибутику, которая также выстроена вокруг числа 843, только 
к октябрю.  
При этом для фанатской одежды клуб отказался от своих зелено-красно-белых 
цветов - она сделана в нейтральном и модном на данный момент черном цвете. 
"Ак Барс" стал первым клубом в КХЛ, который запустил собственное онлайн-
телевидение "Ак Барс ТВ" с ведущими Зухрой Уразбахтиной и Махмудом 
Аракаевым. Во время каждого матча они выходят в прямой эфир, где вместе с 
гостями обсуждают последние новости команды. Причем формат шоу 
максимально развлекательный - здесь нет аналитики, а приглашенные персоны 
зачастую никак не связаны с хоккеем. 
С каждым новым эфиром аудитория "Ак Барс ТВ" растет, как и уровень шоу. Если 
в начале сезона были определенные проблемы, например, ведущие перебивали 
гостя, то сейчас таких недочетов практически нет. Последние трансляции 
собирают почти 300 тыс просмотров, во многом из-за того, что шоу еще и 
частично перешло в радиоформат - из-за прав "Ак Барс ТВ" не может показывать 
видео матча, и вместо этого зрители слышат комментарии с ТНВ. 
В целом же "Ак Барс" существенно нарастил качество контента в социальных 
сетях, хотя оно и так было на высоком для КХЛ уровне. Одной и лучших онлайн-
акций сезона был рекламный ролик "штрафного бокса для детей", снятого вместе 
с казанскими квнщиками. Благодаря этой смешному промо клуб не только сумел 
продать этот громоздкий товар, но и прорекламировал интернет-магазин на 
сайте. 
Уровень контента повысился и на самих играх. Во-первых, казанцы стали больше 
уделять внимания "матчевым акциям". Клуб провел три таких мероприятия, и с 
каждой новой акцией уровень проработки только возрастал. В сентябре "Ак Барс" 
сыграл "нефтяной матч" приуроченный к 15-летию сотрудничества с 
"Татнефтью" - однако тогда не смог должным образом создать тематическую 
атмосферу мероприятия. 
ГЛАВНОЕ ОПАСЕНИЕ ПЕРЕД ПЛЕЙ-ОФФ - ВРАТАРСКАЯ ЛИНИЯ 
Вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов в нынешнем сезоне установил рекордную 
сухую серию чемпионатов России, побив рекорд 15-летней давности: в октябре-
ноябре он не пропускал 316 минут и девять секунд. Билялов дебютировал в 
сборной России и в целом провел ровный сезон, как и другой вратарь казанцев 
Адам Рейдеборн. Без одиночных провалов не обходилось, но меньше "Ак Барса" 
в регулярном чемпионате пропустил только ЦСКА. 
Билялов и Рейдеборн делили игровое время практически полностью, и до конца 
не ясно, кто будет основным вратарем в плей-офф. Смущает то, что ни у одного, 
ни у другого нет опыта игры в Кубке Гагарина. А чем ближе плей-офф, тем 
больше количество неудачных встреч у вратарей "Ак Барса". 
Шесть пропущенных шайб от "Спартака", четыре от минского "Динамо" - 
Рейдеборн в этих матчах пропустил необязательные голы. Билялов же далеко 
не идеально сыграл в "зеленом дерби". 
Итоги работы Абрамова в роли единоличного тренера вратарей можно будет 
подводить только по окончании плей-офф. Вот только если в первой половине 
сезона были и рекорд Билялова, и удачная игра Рейдеборна, то после Нового 
года оба сдали. 
Квартальнов видит работы с вратарями по-своему. В "Локомотиве" он поверил в 
молодого Илью Коновалова, конфликтуя весь сезон с основным вратарем 
Александром Салаком. В итоге в плей-офф 20-летний Коновалов просто не 
справился, Квартальнов вернул Салака, но и тот не помог. Чехарда с вратаря не 
пошла на пользу. 



 

 

Что-то похожее можно ждать и в Казани. Квартальнов не сработался с 
Мойсаненом как раз из-за своего видения работы с вратарями, которую не 
разделял финн. В итоге весь сезон Билялов и Рейдеборн работали фактически 
без тренера, логично, что в конце сезона оба начали сдавать. 
ЧЕГО ЖДАТЬ ОТ КОМАНДЫ В ПЛЕЙ-ОФФ? 
В первом раунде "Ак Барс" сыграет с "Нефтехимиком" - фаворит в татарстанском 
дерби очевиден. Прохождение первого раунда воспринимается в казанском 
клубе как само собой размещающееся, даже несмотря на успехи нижнекамцев 
на финише регулярного чемпионата. У команды Квартальнова большой запас 
прочности, да и по подбору игроков "Ак Барс" намного превосходит соседей. 
Дальше среди возможных соперников "Автомобилист", "Салават Юлаев" и 
"Магнитка". Выход в финал Восточной конференции в первый сезон будет 
неплохим результатом для Квартальнова. Победа в конференции - просто 
отличным. Главный конкурент на Востоке - "Авангард", который в прошлом 
сезоне вынес казанцев из плей-офф со счетом 4-0 в серии.  
Но в последнем очном матче в Казани "Ак Барс" выиграл очень уверенно: за 
шесть минут до конца игры хозяева вели 5:0, и только расслабленность 
соперника позволила "Авангарду" забить трижды. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/252469 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барсу" будет тяжело в серии с "Нефтехимиком": не хватает креатива, 
Буцаев готов к хоккею Квартальнова (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 марта 2020) 
Восьмая команда регулярки может удивить. 
Накануне "Ак Барс" обыграл "Нефтехимик" (4:1) в первом матче 1/8 финала Кубка 
Гагарина в Восточной конференции. Несмотря на уверенную по счету победу, 
казанская команда пока что не убедила своей игрой, а агрессивный 
"Нефтехимик" местами смотрелся лучше.  
Между делом на игре вскрылась интересная подробность: президент 
"Нефтехимика" Азат Бикмурзин, недавно покинувший руководящую должность в 
"Нижнекамскнефтехиме", может перейти в структуру "Татнефти". 
"АК БАРС" БЕЗ ЗАРИПОВА НЕ СПОСОБЕН УДИВЛЯТЬ  
По счету "Ак Барс" победил уверенно: забросил четыре шайбы, пропустив всего 
одну. Но по качеству игры к казанской команде есть вопросы. "Ак Барс" в первых 
двух периодах смог перебегать соперника, лучше сыграл в давление. Но 
тактически и комбинационно казанская команда не была лучше, а должна - по 
итогам регулярного чемпионата она стала первой на Востоке, да и уровень 
исполнителей у "Ак Барса" на порядок выше, чем у соперника. 
Только этим козырем хозяева в первой игре не воспользовались или пока 
вообще не знают, как его активировать. Повезло, что удалось забить два 
быстрых гола: один после ошибки вратаря "Нефтехимика" Константина 
Барулина, второй - после индивидуальных действий Эмиля Галимова.  
Воспитанник "Нефтехимика" Галимов с этого сезона играет в "Ак Барсе" и уже не 
в первый раз забивает родному клубу, эмоционально празднуя свои голы. 
Символично, что именно его шайба стала победной накануне.  
В остальных ситуациях "Ак Барс" не выглядел на голову сильнее соперника с 
восьмого места по итогам регулярного чемпионата. Игрового преимущества по 
ходу матча не было вообще. Да, казанцы лучше готовы физически, но в плане 
тактических действий, комбинационного хоккея казанцы накануне ничего не 
показали. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/252469


 

 

Возможно, так сказывается отсутствие капитана Даниса Зарипова. В конце 
регулярного чемпионата он получил травму в игре с "Салаватом Юлаевым" и, по 
нашим данным, пропустит всю серию с "Нефтехимиком". Но это не точно - если 
серия с нижнекамцами затянется, то капитану придется возвращаться в состав и 
помогать команде.  
Не зря же накануне на улице Чистопольская, прямо напротив "Татнефть Арены", 
появилось огромное граффити с изображением Зарипова в образе капитана 
Татарстана. Если кто и способен удивлять на льду нестандартными действиями, 
находить партнеров голевыми передачами, то это Зарипов. 
"БЛИН, МЫ КАК В НХЛ"  
В каком-то роде такой хоккей "Ак Барса" накануне - это установка Дмитрия 
Квартальнова. После матча главный тренер признался, что матч получился 
непростым из-за агрессивного хоккея "Нефтехимика". "Просили ребят не 
разворачивать атаки: как только делали неправильные вещи, нас накрывали".  
Пресс-конференция главных тренеров впервые в истории казанского клуба 
прошла раздельно. КХЛ в своем регламенте это разрешает, но многие клубы до 
сих пор еще не пользовались этой возможностью. А зря: по отдельности 
общение с журналистами выглядит намного лучше - тренеры раскрепощаются и 
не отвечают банальными фразами, боясь обидеть коллегу, который раньше 
сидел рядом. 
"Блин, мы как в НХЛ", - первым делом сказал Квартальнов, как только пришел на 
раздельную пресс-конференцию Потом рассказал, что во время первого периода 
разнервничался, но позже взял себя в руки.  
Главный тренер непривычно был гиперактивен на скамейке команды на старте 
матча: постоянно спускался к игрокам с тренерского мостика, несколько раз даже 
присаживался рядом к ним и о чем-то беседовал. А в конце второго периода чуть 
не вышел на лед, чтобы поговорить с судьями. Ранее по ходу сезона такого 
никогда не было, а сразу после первой шайбы Мэтта Фрэттина Квартальнов 
спросил у своего тренерского штаба: "А кто забил?". 
Во время общения тренера с журналистами, в зал для пресс-конференции чуть 
не зашел Маганов. На самом деле президент клуба после победы направлялся 
в раздевалку к команде вместе с генеральным директором "Ак Барса" Мансуром 
Усмановым.  
Президент клуба Наиль Маганов, проходя мимо некоторых журналистов, бросил 
фразу: "Ну, молодчики ребята, молодцы". Только непонятно, кому адресована 
была похвала президента - журналистам или игрокам, к которым он направлялся.  
Судя по настроению, босс казанского клуба остался доволен игрой команды.  
БУЦАЕВ ОПРОВЕРГ ДВОЙНЫЕ ПРЕМИИ "НЕФТЕХИМИКА" ЗА ПОБЕДЫ НАД 
"АК БАРСОМ" 
"Нефтехимик", несмотря на поражение с разницей в три шайбы, заслужил только 
похвалы. Большую часть матча нижнекамцы играли на равных с лучшей 
командой Востока - неплохо для команды с одним из самых маленьких бюджетов 
в КХЛ. Команду во многом подвел вратарь Барулин, пропустивший быстрый 
первый гол от Фрэттина: шайба летела чуть выше плеча вратаря в ближний угол, 
но он сыграл неловко.  
Нападающий Марат Хайруллин был уверен, что ключевой момент произошел 
гораздо позднее: "Первые два периода провели хорошо. Но в первые пять минут 
третьего периода пропустили контратаку". 
После матча игроки "Нефтехимика", кажется, не слишком переживали из-за 
поражения в первой игре. Серия только начинается, да и "Ак Барс" в этой паре 
считается явным фаворитом. "На нас ничего не давит, так что мы можем еще и 
сюрприз преподнести", - сказал Хайруллин. Главную задачу на сезон 



 

 

нижнекамцы выполнили, когда попали в плей-офф на финише регулярного 
чемпионата. 
Как мы ранее сообщали, игроки получили по 900 тысяч рублей каждый за победы 
над "Амуром", позволившие команде попасть в восьмерку. Главный тренер 
"Нефтехимика" Вячеслав Буцаев высказался на эту тему на следующий день, а 
после игры с "Ак Барсом" снова недоумевал: "Откуда у вас такая информация? 
Что вы говорите? У нас есть в клубе положение о всяких поощрениях и премиях. 
Есть индивидуальные контракты. Поэтому не надо выдумывать, ребят, того, что 
нет". 
Игроки все отказывались отвечать на вопрос о премиях, лишь игрок сборной 
России Павел Порядин заявил: "Наше дело - играть, а не лезть в такие вопросы". 
Резкая реакция клуба на эту новость непонятна: нет ничего предосудительного 
в том, чтобы поощрить хоккеистов за достижение высокой цели. Особенно 
учитывая то, что зарплаты в "Нефтехимике" далеко не выдающиеся. Самый 
высокооплачиваемый игрок команды - Барулин - получает около 35 млн рублей 
в год. 
У "Нефтехимика" много молодых игроков (в том числе - собственных 
воспитанников), и за это клуб можно только похвалить. Но у успеха клуба есть и 
другая сторона - в межсезонье "Нефтехимику" придется постараться, чтобы 
удержать своих лучших игроков. Капитаном нижнекамцев Дамиром 
Шарипзяновым интересуется "Ак Барс", а доросший в клубе до попадания в 
национальную сборную Порядин привлек внимание практически всех топ-клубов 
КХЛ. Наверняка будет интерес со стороны других клубов и к легионерам. 
И "Нефтехимику" сейчас намного важнее думать о будущем, сохранив костяк 
этой команды, чем решать задачи с "Ак Барсом". Особенно учитывая, что Азат 
Бикмурзин, лично переживавший за хоккей в Нижнекамске, теперь больше не у 
руля главного спонсора клуба "Нижнекамскнефтехима". 
МУХАМЕТШИН - БИКМУРЗИНУ: "ТЕПЕРЬ МЫ В ОДНОЙ КОМАНДЕ" 
"Ак Барс" не собрал аншлаг на первый матч, хотя по завершению регулярного 
чемпионата побил собственный рекорд посещаемости домашних игр. Об этом 
перед матчем вспомнил Маганов во время речи за несколько минут до 
стартового вбрасывания. "Очень хороший и важный показатель", - сказал 
Маганов. 
Несмотря на отсутствие аншлага, вип-ложа и скайбоксы "Татнефть Арены" были 
переполнены. За несколько дней до матча президент Татарстана Рустам 
Минниханов, вовремя напутственной речи хоккеистам, напомнил о важности 
хоккея и конкретно плей-офф для республики. "Это как сабантуй. Нет, даже 
важнее намного", - говорил президент. Сам Минниханов, однако, на первую игру 
плей-офф прийти не смог.  
Перед игрой в пресс-центр к журналистам зашли Маганов, мэр Казани Ильсур 
Метшин, председатель Госсовета Татарстана и бывший президент "Ак Барса" 
Фарид Мухаметшин и бывший директор "Нижнекамскнефтехима" Азат 
Бикмурзин. Первые трое были в шарфах "Ак Барса", а Бикмурзин - в шарфе 
"Нефтехимика". Фактическим благодаря Бикмурзину и стабильному 
финансированию со стороны НКНХ, нижнекамская команда до сих пор играет в 
КХЛ. 
"Теперь мы уже в одной команде", - во время экскурсии по новому пресс-центру 
"Татнефть Арены" сказал Мухаметшин, бросив взгляд в сторону Бикмурзина. Это 
прямой намек, что Азат Шаукатович в ближайшее время перейдет на работу в 
"Татнефть". Бикмурзин, к слову, смотрел хоккей в частном скайбоксе в компании 
с депутатом Государственного совета Татарстана Ильей Вольфсоном, хотя 



 

 

совсем недалеко от них была расположена частная ложа "Нефтехимика". 
Видимо, экс-директор НКНХ действительно перешел к "Татнефти". 
Помимо других почетных гостей, на матче был замечен бывший премьер-
министр Татарстана Ильдар Халиков. В последнее время он редко посещает 
массовые мероприятия, но накануне смотрел хоккей вместе с экс-генеральным 
менеджером клуба Равилем Шавалеевым. 
По ходу матча камеры на арене несколько раз выхватывали нового главного 
тренера "Рубина" Леонида Слуцкого, который сидел вместе со спортивном 
директором Олегом Яровинским. Также на хоккей пришли тренеры футбольной 
команды Олег Кузьмин и Олег Веретенников и генеральный директор Рустем 
Сайманов. 
Хоккей, к слову, стабильно по ходу сезона вызывает особый интерес со стороны 
вип-персон республики. Чего нельзя сказать о футболе, где ложи почетных 
гостей в последнее время пустуют. Как сказал позже Метшин в эфире "Ак Барс 
ТВ", хоккей - спорт номер один для Татарстана: "Это состояние души и сердца. 
Командный вид спорта, который очень помогает нам в работе". 

http://sport.business-gazeta.ru/article/252527 

Похожие сообщения (1): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Вячеслав Буцаев: Откуда у вас информация по премиям? Не нужно 
выдумывать (KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 2 марта 2020) 
Главный тренер "Нефтехимика" после поражения в первом матче серии с "Ак 
Барсом" (1:4) отметил, что доволен игрой своей команды. 
Главный тренер "Нефтехимика" поделился мнением об игре. 
- Понятно что наступила стадия игр, которая показывает очень многое. Хоть мы 
и проиграли, но местами показали, что можем играть и можем это делать удачно. 
Но значимость таких матчей возрастает. Те, ктоменьше ошибается - тот 
добивается успеха. Ошибка в третьем периоде привела к голу. Пытались но не 
смогли. 
 - Почему поставили Барулина на матч? 
 - Была такое решение. 
 - Есть ощущение, что "Ак Барс" играет с запасом. Можно ли бороться? 
 - Хоккей - это игра ошибок. Те кто больше их допускает - проигрывает. 
 - Была информация, что в регулярке у вас двойные премии за победу над 
"АкБарсом". 
- (Перебивая) Откуда у вас информация по премиям? У нас есть положение о 
премиях. Есть контракты. Не надо выдумывать того, чего нет. 
 - Нет ли ощущения, что задача выполнена? 
 - Наоборот - это время себя показывать. Ну да - играем против лидеров и что? 
Белый флаг выкидывать. Да, у "Ак Барса" больше опыта, но тут мы ничего не 
можем изменить.  

https://kazanfirst.ru/news/512522 

К заголовкам сообщений 

Зинэтула Билялетдинов: "Мне очень нравится, как играет "Ак Барс". 
Хорошая работа Квартальнова!" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 марта 
2020) 

http://sport.business-gazeta.ru/article/252527
https://realnoevremya.ru/articles/167632-ak-bars-obygral-neftehimik-v-pervom-matche-pley-off
https://kazanfirst.ru/news/512522


 

 

Обозреватель "Матч ТВ" на днях взял интервью у Зинэтулы Билялетдинова, 
который раньше возглавлял "Ак Барс".  
- Что вы скажете об игре "Ак Барса" в этом сезоне? - спрашиваю у 
Билялетдинова, не так давно встречая его на матче КХЛ. 
 - Я считаю, что команда играет очень хорошо. Очень активный хоккей. Очень 
много есть интересных моментов, розыгрышей. Это очень хорошая работа 
тренеров. 
 - Вы высоко оценили главного тренера Дмитрия Квартальнова.  
 - Да, он работает хорошо. Это и в ЦСКА было, и в "Локомотиве". Ничего 
удивительного нет. 
- Сильные изменения по сравнению с предыдущими годами?  
 - Да, игра "Ак Барса" изменилась. 
 - Игроки говорят, что во время гимна или в паузах матчей успевают поднять 
голову на трибуну и посмотреть на болельщиков. А хватает ли тренерам на это 
времени?  
 - Если говорить только о себе, я стараюсь быть сфокусированным на событиях 
на площадке. Редко кручу головой, смотрю по сторонам, что там на трибунах 
происходит. Я разглядывать болельщиков вряд ли стану. Потому что меня 
поглощает работа. 
Но мне всегда очень приятно видеть обратную связь со стороны болельщиков. 
Они для меня тоже многое делали. Однажды спросили на пресс-конференции: 
"Вы видели нашу акцию? Мы вас нарисовали". А я видел что-то такое, но не 
подумал, что это я! Просто не возникло такой ассоциации. Потому что я 
сосредоточен на работе. 
Люди пытаются нам как-то помочь, поддержать. И это очень здорово. Вообще 
интересная акция проходит в КХЛ - называется "Бесценная лига". Это когда игрок 
клуба и его болельщик разделяют кристалл пополам. Я вижу, что любителям 
хоккея это интересно. Вы представляете, какая это радость, когда выходишь на 
площадку, тебя поздравляют перед целым стадионом. Если это людям приятно, 
то такое движение надо продолжать. 
- Кого вы можете назвать своим учителем?  
 - Один из них - Владимир Юрзинов, которому недавно исполнилось 80 лет. Я его 
поздравил в тот день, и мы очень много говорили о тренерской профессии и о 
том, что произошло у него, у меня. 
Так вот, воспоминания были хорошие. Я поблагодарил Владимира 
Владимировича за то, что он мне очень много помогал в жизни. Не всегда 
человек это сразу понимает. Нужно какое-то время, чтобы пришло осознание. 
Только со временем доходит: "Ага, тебе сказали какое-то слово, и оно тебе 
помогло в работе, на жизненном пути". 
Мои слова благодарности - и Юрзинову, и всем тренерам, с кем я работал. 
Каждый пытался улучшить мою игру или работу, наставлял на путь истинный. 
Вообще об этом я могу говорить долго. Ну, а Владимиру Владимировичу - еще 
раз самые теплые слова в связи с его недавним юбилеем. Он замечательный 
человек, которого надо знать и понимать. Есть тренеры, рисующие схемы. А есть 
те, кто пару слов скажет - и если ты с ним на одной волне, то все поймешь. 
Найдешь нужную изюминку. 
 - Какое это чувство, когда ваш ученик становится президентом КХЛ? И вы видите 
себя не в роли главного тренера, а в центральном офисе лиги? Можно ведь и как 
менеджер работать во благо хоккея.  
 - Нет, в такой роли себя не представляю. 
- И я очень рад за Алексея Морозова, что его сейчас назначили президентом 
КХЛ. Считаю его серьезным, способным, целеустремленным парнем. У меня 



 

 

есть за него чувство гордости. Думаю, он справится. Хотя это будет непросто. Но 
он сможет это сделать. Потому что все люди вокруг будут ему помогать. 
Но Морозов будет работать и сам. Есть у него такая черта характера: если 
Морозов за что-то берется, он это делает. 
"На свой юбилей никуда не поеду" 
 - Вашего внука, защитника ЦСКА Александра Романова, уже сосватали в НХЛ. 
Как считаете, не рано ли ему уезжать туда в 19 лет?  
 - Давайте эту тему пока трогать не будем. Время покажет! - Билялетдинов 
отшутился любимой фразой. 
 - С чем лучше есть чак-чак - с чаем или кофе?  
 - А я не ем чак-чак! Но знаю, это очень сладко и вкусно. Кофе люблю. Тут кому 
что нравится. 
 - Артемий Панарин говорил об Олеге Знарке, что без работы он резко худеет, 
зато на тренерском посту со временем набирает вес. А вы как держите себя в 
форме?  
 - Ну, вы же видите, как я себя держу. Лишнего веса нет! И у меня своя позиция 
по этому вопросу. Это ведь не зависит от того, работаешь ты или нет. А только 
от тебя лично, чего ты хочешь. 
Понятно, что тренерская работа отбирает очень много сил и нервов. А теперь их 
у меня достаточно, я хорошо восстановился. Отличное время для меня, чтобы 
полюбоваться самой атмосферой хоккея. Посмотреть на игру со стороны. И не 
оценивать ее. А вот любоваться, получать удовольствие. 
И это у меня есть. Я даже от общения с журналистами получаю удовольствие! 
- У вас юбилей 13 марта - 65 лет. Уникальный вас ждет день рождения, потому 
что раньше вы его всегда отмечали на работе. А теперь можете полететь в Лас-
Вегас или на Мальдивы. Что вы запланировали?  
 - Ничего особенного. Просто я проведу этот день со своей семьей. Никуда не 
поеду. 
 - Есть ли шанс, что вы вернетесь к работе в ближайшее время?  
 - Провокационный вопрос! На самом деле я наслаждаюсь тем, что есть у меня 
сейчас. И пока подробностей не будет! 

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1164423_Zinetula_Bilaletdinov_Mne_
ochen_nravitsa_kak_igrajet_Ak_Bars_Khoroshaja_rabota_Kvartalnova 

Похожие сообщения (6): 

• Sportbox.ru, Москва, 2 марта 2020 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 2 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 2 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Агент Зарипова прокомментировал информацию о продлении контракта с 
"Ак Барсом" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 марта 2020) 
Агент Даниса Зарипова Юрий Николаев прокомментировал "СЭ" появившуюся в 
СМИ информацию о том, что форвард продлил контракт с "Ак Барсом". 
 - Почему все решили, что Зарипов подписывает новый контракт? Потому что 
узнали, что я еду в Казань? Это смешно. Разговоры о подписании, безусловно, 
есть, но все на начальной стадии, - отметил Николаев. 
38-летний Зарипов выступает за казанский клуб с 2001 года. С 2013-го по 2017-й 
он играет в магнитогорском "Металлурге", после чего вернулся в "Ак Барс". 
Форвард - чемпион России (2006), пятикратный обладатель Кубка Гагарина 
(2009, 2010, 2014, 2016, 2018) и трехкратный чемпион мира (2008, 2009, 2014).  

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1164423_Zinetula_Bilaletdinov_Mne_ochen_nravitsa_kak_igrajet_Ak_Bars_Khoroshaja_rabota_Kvartalnova
https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1164423_Zinetula_Bilaletdinov_Mne_ochen_nravitsa_kak_igrajet_Ak_Bars_Khoroshaja_rabota_Kvartalnova
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1164459_Bilaletdinov_otvetil_na_vopros_o_vozobnovlenii_trenerskoj_karjery
https://www.tatar-inform.ru/news/sport/02-03-2020/zinetula-bilyaletdinov-v-pley-off-khl-pobedit-tot-kto-menshe-oshibetsya-5725982
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-bilyaletdinov-otvetil-na-vopros-o-tom-vozobnovit-li-on-trenerskuyu-karyeru-v-blizhaysheye-vremya


 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/agent-zaripova-prokommentiroval-
informaciyu-o-prodlenii-kontrakta-s-ak-barsom-1648534/ 

К заголовкам сообщений 

Игроки ЦСКА в плей-офф будут играть с нашивками в честь 75-летия 
Великой Победы (Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2020) 
Хоккеисты московского ЦСКА проведут матчи плей-офф Кубка Гагарина с 
нашивками в честь 75-летия победы в Великой Отечественной войне.  
"На игры плей-офф "армейцы" выйдут с нашивками к 75-летию Великой Победы. 
Мы помним и гордимся подвигом нашего народа! Одна на всех!" - написала 
пресс-служба ЦСКА.  
Сегодня, 2 марта, ЦСКА откроет серию плей-офф Кубка Гагарина домашним 
матчем с нижегородским "Торпедо". Начало встречи - 19:30 мск. "Чемпионат" 
проведет текстовую онлайн-трансляцию матча.  
Напомним, команда тренера Игоря Никитина в 62 матчах регулярного 
чемпионата набрала 94 очка. ЦСКА в пятый раз выиграл Кубок Континента. 
Ранее это "армейцам" удавалось в 2015, 2016, 2017 и 2019 годах. В сезоне-
2018/2019 ЦСКА также выиграл Кубок Гагарина.  

https://www.championat.com/hockey/news-3985743-igroki-cska-v-plej-off-budut-igrat-
s-nashivkami-v-chest-75-letija-velikoj-pobedy.html 

Похожие сообщения (5): 

• Советский спорт, Москва, 2 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2020 

• Sport24.ru, Москва, 2 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Первая сенсация плей-офф КХЛ: финский вратарь "Сибири" остановил 
топ-клуб из Екатеринбурга (Sport24.ru, Москва, 2 марта 2020) 
Заварухин переиграл свою бывшую команду. Сятери стал для "Автомобилиста" 
новым Метсолой.  
Спасать репутацию КХЛ должны были команды, вступающие в плей-офф со 
второго дня. Это не только "Динамо" со "Спартаком", обещающие устроить жару 
в московском дерби, но и противостояние Екатеринбурга и Новосибирска. 
Наверное, самая ровная восточная пара в первом раунде. И стартовый матч 
серии ожидания вполне оправдал.  
"Сибирь", как и ожидалось, вышла играть вторым номером. Выездная модель 
Николая Заварухина, который в прошлом сезоне помогал Андрею Мартемьянову 
в "Автомобилисте", не предполагает ни риска, ни каких-либо изысков. В 
нападение новосибирцы в первом периоде ходили исключительно вдвоем, но 
даже этого хватило, чтобы распечатать Якуба Коваржа.  
Чешский вратарь, только-только восстановишийся от травмы, пропустил не 
самый сложный бросок в ближний угол. Причем забила то "Сибирь" все теми же 
малыми силами: в момент заброшенной шайбы в зоне хозяев помимо автора 
гола Юусо Пуустинена был замечен только помогавший ему Александр Шаров. 
Все предыдущие атаки гостей сводились к схеме "вход в зону - бросок".  
"Автомобилист" был содержательнее, но за первый период создал всего один 
стопроцентный момент. Уже на третьей минуте Джефф Плэтт угодил в дальнюю 
штангу так, что показалось, будто шайба побывала в воротах. Это оказалось 
всего лишь оптическим обманом.  
Команда Мартемьянова известна своей активной и агрессивной игрой, так что 
защитникам "Сибири" приходилось непросто. Их чуть ли не в каждой смене 
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поддушивали и вынуждали ошибаться. Собственно, почти все моменты у ворот 
Сятери вытекали либо из форчекинга хозяев, либо из индивидуальных ошибок 
новосибирцев.  
Со второго периода в матче стало намного больше стыков, а значит, и удаления 
не заставили себя долго ждать. Ни те, ни другие своими шансами не 
воспользовались, при этом у "Сибири" был во многом уникальный шанс. Крайне 
редко когда судьи решаются удалить в одной атаке двух игроков одной команды. 
В Екатеринбурге случилось исключение из правил, но две минуты в форме "5 на 
3" парни Заварухина слили в унитаз. 
"Сибирь" играла так, как и приучила за весь регулярный чемпионат: терпеливо и 
самоотверженно. Новосибирцы все-таки пропустили шайбу, но судьи даже не 
колебались, разводя руки в сторону. Гол рукой не засчитывают ни в регулярке, 
ни в плей-офф. Восторги КРК "Уральцы" были преждевременны. В сантиметре 
от счасиья был и Найджел Доус, но угодил в крестовину. Вместо этого Евгений 
Чесалин, который летом оказался не нужен в Екатеринбурге, вогнал гвоздь в 
пустые ворота.  
Новосибирцы - авторы первой гостевой победы в этом плей-офф. А если хотите, 
то и творцы первой сенсации. Финский вратарь Харри Сятери засушил одного из 
фаворитов Востока, напомнив, что ровно год назад дургой финский вратарь Юха 
Метсола стал для "Автомобилиста" непреодолимой преградой. Не самое 
приятное де-жавю для команды из Екатеринбурга.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-avtomobilist--sibir--02-2-marta-2020-pley-
off-kkhl-2020-pervyy-raund-foto-videoobzor-statistika 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" - единственный фаворит, кто проиграл первый матч. Что 
случилось? (Sports.ru/tribuna, Москва, 2 марта 2020) 
Ни разу не забили "Сибири".  
В первом матче плей-офф-2020 "Автомобилист" сделал две удивительные вещи: 
стал единственным кто проиграл дома и более того - не смог даже забить. В то 
время, как Sports.ru перед серией ожидал легкую победу уральцев в пяти матчах. 
Тот текст писал я. Здравствуйте.  
Какие преимущества были у "Автомобилиста" перед началом серии? Более 
мастеровитая атака, где есть и люди, которые могут отпахать в меньшинстве, и 
плеймейкеры, и снайперы - даже с учетом своего чудовищного провала в октябре 
"Авто" стал вторым на Востоке по количеству шайб. 
Зато у "Сибири" была организация - и она была очень простой: пассивная схема 
обороны (но при этом с очень активными игроками - 37 силовых и 19 блоков) и 
расчет на капитализацию редких моментов. Сработало. 
Можно было поймать себя на мысли, что смотришь шестой матч прошлогодней 
серии с "Салаватом Юлаевым". Разница только в том, что тогда "терпела-
пахала" команда с миллиардным бюджетом, а в этом году - те, кто и должен по 
статусу. И получилось почти идеально: пусть у "Автомобилиста" были штанги, 
перекладины и незасчитанные шайбы, но нельзя сказать, что уральцы наиграли 
на победу. 
"Автомобилист" при Мартемьянове сделал много замечательных вещей, но 
фактически не научился одному - успешно играть против откатных систем, когда 
люди выбирают классические "1-4" в обороне и просто не дают перейти в так 
любимые тренером атаки с ходу - просто потому что они не раскрываются, идут 
в атаку малыми силами. Ты не можешь поймать соперника на контратаке, когда 
он не атакует! Все гениальное просто. 
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Что было в прошлом году? Легионеры "Авто" заходили в зону, вставали там и 
нагружали Метсолу бросками в живот. Сейчас во втором периоде команда почти 
полностью сбилась на бесконечные вбросы в зону - в одном из последних матчей 
регулярки с "Сибирью" так и играли, причем победили. План "А" у 
"Автомобилиста" обычно великолепен - проблема в том, что плана "Б" сегодня 
не было. 
И пусть Коварж допустил грубую ошибку (после травмы все может быть), когда 
неловко перемещался в воротах в момент гола Пуустинена, а Сятери был 
идеален - проблема в том, что за год мы так и не увидели, чем "Автомобилист" 
собрался на дистанции брать команды, которые настолько сильно закрываются. 
И ведь проблема эта наверняка известна соперникам, это не какие-то чудесные 
фокусы с наложениями - но "Авто" сам себе устраивает "день сурка". 
В декабре в большом интервью Андрей Мартемьянов говорил: "Атака с ходу 
наиболее эффективна, причем и эффектна тоже, потому что у соперника еще 
нет организованной обороны. А когда она есть, ее намного сложнее взламывать. 
Даже по статистике видно, что в позиционных атаках забивается меньше, чем в 
атаках с ходу". Только пока такое ощущение, что "Автомобилист" и не хочет 
играть в позиционной атаке. Или не умеет? 
Не буду скрывать - мне импонирует Мартемьянов и его штаб. Я был рад его 
назначению, не верил в то, что Николай Заварухин якобы был настоящим 
главным, и не считал, что Мартемьянова надо увольнять в октябре. Не считаю 
так и сейчас - с такой несбалансированной по составу командой, как сейчас у 
"Авто", вообще сложно работать. 
Вопросов гораздо больше к руководству, которое тратит 100 млн на Дацюка 
(Дацюк Дацюком, но почти весь год он играет третьего центра - даже красивые 
истории должны лучше соответствовать показателю "цена / качество"), но 
почему-то не может найти "Йокипакку" в защиту. Но если в следующих матчах 
мы увидим такую же тактику от "Сибири" (а почему менять-то?) и такие же 
бесплодные потуги ее вскрыть - в новом сезоне мы увидим в Екатеринбурге 
нового тренера. 
Этого не хочется. Но крайне депрессивный настрой первого матча пока выводит 
нас на такую дорогу. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hokkeinosti/2744084.html 

К заголовкам сообщений 

Сорокин отдавал, Романов дебютировал, Григоренко реабилитирован. Как 
ЦСКА победил "Торпедо" (Советский спорт, Москва, 2 марта 2020) 
В стартовом матче серии обладатель Кубка Гагарина не оставил шансов 
автозаводцам (3:0), сделав результат в самом начале игры.  
"Торпедо" - соперник колючий, авторитеты не признающий. Автозаводцы на 
старте сезона нанесли чемпионам поражение в Нижнем Новгороде (2:1ОТ), 
забросив победную шайбу за три секунды до конца овертайма. Отличился 
брагинский чемпион Станислав Бочаров, вошедший в ТОП-10 снайперов 
регулярного чемпионата. 
Но стоит ли вспоминать гладкий турнир? Ведь плей-офф - другой вид спорта. 
Ладно, тогда вот пара интерсных фактов из кубкового противостояния ЦСКА и 
"Торпедо". В 2016-м эти соперники сошлись во втором раунде, в первом - 
нижегородцы сняли с дистанции мастеровитый "Йокерит". Стартовый матч серии 
в Москве выиграли подопечные Петериса Скудры. Но следующие четыре - 
армейцы. После завершения серии главному тренеру проигравших журналисты 
устроили овацию. 
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А в бородатом 1960-м призеров в чемпионате страны впервые определяли в 
плей-офф. В первом матче четвертьфинала автозаводцы дома обыграли 
команду Анатолия Тарасова, прибывшую в Горький после неудачи сборной на 
Олимпиаде в Скво-Вэлли (только бронза) в минорном настроении. Армейцы 
растерялись. На их счастье вторую встречу перенесли в Москву из-за оттепели. 
ЦСК МО с трудом одолел неуступчивых волжан, а в финале разгромил 
московское "Динамо" 3-0. 
Команда Игоря Никитина решила сразу подавить гостей и повела 2:0. Во втором 
голе принял участие вратарь Илья Сорокин, начав атаку пасом в среднюю зону. 
"Сухарь" плюс ассист - зачет олимпийскому чемпиону. 
Отличился и другой олимпийский чемпион - форвард Михаил Григоренко, 
лучший бомбардир прошлого плей-офф. Но весьма оригинальным образом. На 
пятой минуте второго периода хозяева забили третий гол. Однако судьи его 
отменили и отправили в штрафной бокс Григоренко за несанкционированную 
атаку вратаря - шведа Андерса Линдбека уронили на лед. Армеец покорно 
подчинился. Тренеры же ЦСКА с таким поворотом не согласились и взяли 
запрос. После "киносеанса" шайбу легализовали, армейца с "лобного" места 
вызволили. Честно слово, автор этих строк никогда не видел челлендж на отмену 
помехи вратарю. Да, думается, и присутствовавшие на "ЦСКА Арене" президент 
КХЛ Алексей Морозов и врио вице-президента лиги по хоккейным операциям 
Сергей Козлов, занимающий пост главы департамента проведения 
соревнований. 
В этом матче состоялся дебют в плей-офф КХЛ нашего самого перспективного 
защитника, героя двух молодежных чемпионатов мира Александра Романова. 
Проспекту давали не слишком много игрового времени, да и ошибок он не 
избежал. Их подчистил Сорокин. А в третьем периоде 20-летний защитник был 
близок к голу. Напомним, в этом сезоне он еще не забивал.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:937020 

К заголовкам сообщений 

"Мы возьмем 100 рублей с канадца..." ЦСКА победил в первом матче 
плей-офф, а игроки "Торпедо" жутко нервничали (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 2 марта 2020) 
Обозреватель "Матч ТВ" побывал на первой игре серии первого раунда ЦСКА - 
"Торпедо". И понял, что с такой дисциплиной и такими нервами нижегородскому 
клубу ничего в плей-офф не светит. Нужно меняться!  
Немировски выломал прослушку 
Если придираться, то к ЦСКА в этот вечер была лишь одна претензия. 
Действующие обладатели Кубка Гагарина отказались выводить главного 
тренера Игоря Никитина на предматчевое интервью для "Матч ТВ" и "КХЛ ТВ". 
Вообще за это полагается штраф в 300 тысяч рублей. Но тренер Дмитрий 
Юшкевич, который вместо Никитина лег грудью на телеамбразуру, показал себя 
хорошим рассказчиком и зияющую нишу закрыл достойно. 
Да, и еще игроки ЦСКА общались после матча в режиме "блиц", банально 
отстреливаясь за минуту-полторы. Получалась такая сменка, как в хоккее. А 
потом пресс-атташе говорил: "Последний вопрос", и уводил игроков в 
раздевалку. Это была микст-зона в режиме "эконом". 
Но вот к "Торпедо" было претензий куда больше. Главный тренер Дэвид 
Немировски по ходу матча кричал судьям: "Все с вами ясно! Игра заряжена!" 
В общем, эмоции били через край. А в стекле за лавками есть дырка, куда 
встроена прослушка от телевизионщиков. Это нужно для того, чтобы 
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комментаторы делились тем, какие разговоры идут внутри команд. Так вот, 
Немировски эту прослушку вывернул так, что она вывалилась на сторону 
болельщиков. Поэтому комментаторы по ходу игры стали словно глухими. 
На видео есть, как Немировски ломал аппаратуру. Он еще посмотрел на 
большой экран, застукали его или нет. Но ведь камеры развешаны везде. 
И зачем нужны такие канадцы? 
А почему разнервничался Немировски? 
Во-первых, ЦСКА уже через семь минут повел со счетом 2:0. Когда забил Антон 
Слепышев, "Торпедо" ужасно сыграло в своей зоне. Первая атака хозяев 
захлебнулась, и нужно было выбрасывать шайбу. Но у нижегородцев это не 
получилось, и со второго наскока ЦСКА забил гол. 
Вторая шайба получилась еще хуже. Атаку начал вратарь Илья Сорокин, а 
Кирилл Капризов изящно в одно касание ее продолжил, отдав передачу. Марио 
Кемпе прошел к воротам, не замечая защитников, объехал рамку и поразил ее 
без помех, когда голкипер Андерс Линдбек уже лежал пластом. 
Трудно сказать, с чем связана кошмарная игра "Торпедо" в обороне. Возможно, 
нервы. 
В начале второго периода уже Линден Вей забросил шайбу в пустую рамку, и 
ведь не сказать, что ЦСКА творил в зоне гостей что-то шедевральное. Просто 
нижегородцы никак не могли остановить армейцев. Смотрелись как дети на фоне 
студентов. 
И вот когда у "Торпедо" не получалось ничего, игроки начали грубить. Сперва 27-
летний форвард Тай Рэтти схватил две минуты за неспортивное поведение. Но 
потом нахамил арбитру на бранном английском, и судьи изгнали канадца до 
конца матча. Подвел он свою команду. 
А на 49-й минуте уже другой иностранец схватил большой дисциплинарный 
штраф - 33-летний канадец Чарлз Геноуэй орал на игрока ЦСКА, как Джек 
Николсон в фильме "Сияние", и выглядело это страшно. 
Непонятно, зачем нужны возрастные легионеры, если они так ведут себя в плей-
офф и еще сильнее закапывают "Торпедо". ЦСКА победил по всем статьям. Илья 
Сорокин не только отдал пас, но и сделал "сухарь". Неясно, как Нижний Новгород 
может взять хотя бы один матч в этой серии. 
 Игорь Никитин, главный тренер ЦСКА: "Мы быстро забили, потом немного 
снизили обороты. Соперник начал создавать моменты, но нам помог вратарь 
Сорокин. А дальше мы уже играли по счету".  
Дэвид Немировски, главный тренер "Торпедо": "Мы начали играть не очень 
верно, пропустили два гола. А потом начали играть, создавали моменты, но не 
забили... Я уже разговаривал с Рэтти после матча. Смотрели момент, там были 
чистые две минуты. Но ему нельзя так разговаривать с судьями. И он будет 
оштрафован. Думаю, возьмем с него 100 рублей".  
 P. S. Интересно, 100 рублей - это сколько? Сто тысяч рублей? Сто тысяч 
долларов? 

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1164771_My_vozmem_100_rublej_s
_kanadca_CSKA_pobedil_v_pervom_matche_plej_off_a_igroki_Torpedo_zhutko_ne
rvnichali 

К заголовкам сообщений 

В одну калитку. Московское "Динамо" переиграло "Спартак" (Советский 
спорт, Москва, 2 марта 2020) 
Бело-голубые пятый раз в сезоне переигрывают принципиального соперника и 
открывают счет в серии.  

https://matchtv.ru/hockey/kkhl/matchtvnews_NI1164771_My_vozmem_100_rublej_s_kanadca_CSKA_pobedil_v_pervom_matche_plej_off_a_igroki_Torpedo_zhutko_nervnichali
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ДЕСЯТЬ ЛЕТ СПУСТЯ  
"Динамо" - "Спартак". Эту пару в первом раунде Западной конференции можно 
было смело прогнозировать уже в декабре, вопрос был лишь только в том, кто с 
какого места стартует. Но "Динамо" в заключительном матче регулярного 
чемпионата взволновало многих. 
Легко переигрывая в гостях аутсайдера в лице минчан, "Динамо" вдруг 
спохватилось и решило, что лучше все-таки провести первый раунд в Москве, 
чем кататься в неприветливый Ярославль. Впрочем, если вспомнить о 
результате первого матча серии "Йокерит" - "Локомотив", то еще неизвестно, что 
лучше. 
Ровно десять лет тому назад команды встречались между собой в плей-офф. 
"Спартак" Милоша Ржиги в серии до трех побед, четырех матчах справился с 
командой Андрея Хомутова и во втором раунде попал под ярославский 
"Локомотив". 
Много событий произошло за эти десять лет. "Динамо" под руководством Олега 
Знарка дважды завоевывало Кубок Гагарина, а "Спартак" пропускал сезон из-за 
финансовых проблем. 
БЕЗ РАСКАЧКИ!  
Начали так, что сразу стало понятно: соскучились. Может быть не по друг другу, 
но по игре в хоккей уж точно. "Динамо" открывает счет первым же опасным 
броском. Пара защитников Максим Гончаров - Дамир Мусин изначально не 
выглядит в рядах красно-белых чем-то непроходимым, а тут еще Дамир клюшку 
почему-то потерял... Дмитрий Яшкин был беспощаден - Юлиус Гудачек только 
едва поднять ловушку, а шайба уже вылетала из верхнего угла ворот. 1:0! 
В середине периода "Спартак" уже начал дымить капитально. Семен Панкратов 
накатил на пятачок слева и от конька Евгения Кулика шайба заползает в ворота. 
Ранний нокдаун? Отнюдь. Олег Знарок берет тренерский запрос на помеху 
вратаря и сохраняет для своей команды не только минимальный счет, но и 
будущий тайм-аут. 
ВЫ - СЛАБОЕ ЗВЕНО. ПРОЩАЙТЕ  
"Динамо" хватило чуть больше получаса чистого времени, чтобы ушатать 
"Спартак" окончательно. Гости просто не видели чистого льда, а для красно-
белых это проблема. 
Броском с дальнего пятачка Дмитрий Яшкин как бы напомнил, что он все еще 
здесь, но "Спартак" не внял. Бросок Мартиньша Карсумса с убойной позиции и 
огромная куча-мала перед воротами Александра Еременко - это все, чем могли 
похвастаться красно-белые во втором отрезке встречи. Негусто. 
Вбрасывание на чужой синей линии вдруг снова становится проблемой для пары 
Гончаров - Мусин и в результате Андре Петерссон играючи разрешает эпизод 
сам, а спустя четыре минуты он же в касание завершает диагональ Андрея 
Миронова от правого борта. Дмитрий Вишневский и Яков Рылов наблюдают за 
всем этим на прямых ногах, а Юлиус Гудачек катит на скамейку запасных. 
На лед выходит Павел Хомченко, который недавно очень прилично смотрелся в 
матче именно против "Динамо", но это явно не тот ход, который планировал Олег 
Знарок в первом матче серии. 
В концовке второго периода второе удаление в матче хватает защитник 
"Спартака" Евгений Кулик, а в начале третьего периода на скамейке штрафников 
ему компанию составляет Мартиньш Карсумс за фол против Ивана Игумнова. 
Удивительно, что к ним почти сразу же не присоединился Максим Гончаров за 
толчок в спину Яшкина. 
Спустя считанные секунды это судейское решение уже не имело никакого 
значения. За две секунды до выхода на лед удаленного Кулика, шайба после 



 

 

броска Юусо Хиетанена от синей линии и отскока от Хомченко, плавно 
опускается на клюшку Ивана Чайковски и пустые ворота. Есть первый гол 
"Динамо" в большинстве! 
В какой-то момент хозяева несколько увлеклись силовой борьбой, которой и так 
было в достатке, да и комфортный счет вроде бы призывал чуть скинуть 
мощности. Куда там! Ансель Галимов в своей зоне каким-то чудом уклонился от 
силового приема Яшкина, но тут же угодил под Шипачева, который получил 2+10 
минут за атаку в область головы и шеи. "Динамо" отпраздновало это событие 
очередным голевым шансом при игре в меньшинстве. 
ДРАКА!  
Что оставалось? Правильно, развлекать зрителей! Сначала сцепились Алексеев 
и Федоров, затем Гончаров вроде бы уже завершив борьбу с Яшкиным, вдруг 
развернулся и воткнулся в лидера "Динамо", спровоцировав грандиозное месиво 
от которого в отдельном танцевальном номере отклеились Полыгалов и 
Никишин. Итогом всей этой красоты стало то, что в двух штрафных боксах 
разместились восемь человек. 
"А дальше?" - помните реплику из классического мультика? Пожалуйста! 
Галимов зачем-то вознамерился размазать Лямина. Странное желание. И оно 
было столь велико, что промахнувшись мимо соперника, спартаковец едва не 
улетел на свою скамейку запасных. Сумел, однако, вернуть себя обратно, тут же 
сцепился с Панкратовым, которого атаковал Кокарев и очень быстро оказался в 
партере. 100+ минут штрафа! Роскошь! 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:937025 

К заголовкам сообщений 

Такой "Спартак" дальше в плей-офф не пройдет (Спорт экспресс, Москва, 
3 марта 2020) 
Бело-голубые не оставили красно-белым шансов в первом матче серии 
Эти безумные меры безопасности просто ужасают. Ну нельзя же издеваться над 
болельщиками, что пришли в спартаковские сектора. Отдельный вход, 
отдельный коридор, заборы, отсутствие доступа к элементарному чаю-кофе. При 
том что на других трибунах хватало людей в спартаковских шарфах. И никто 
никому не мешал. Из-за сектора "Спартака" другим болельщикам пришлось 
ходить в туалет на этаж ниже. Зачем? Хоккей - не футбол. К счастью. 
"Спартак" перед матчем отрабатывал вход в зону атаки через дальний бросок. А 
стоило поработать над выходом из-под давления и входом с контролем. 
Собственно, и над передачами стоило поработать, да и над приемом заодно. И 
не только "Спартаку" - "Динамо" тоже не помешало бы, но проблем у них 
поменьше со всеми этими аспектами, хотя все равно сумбур, небрежность и 
бестолковые ходы за пределами первого звена. Даже и первое грешило 
глупостями, но Яшкину, Шипачеву и Петерссону по крайней мере не нужен 
десяток моментов, чтобы забить. 
Удачный отскок, потерянная Мусиным клюшка - и Яшкин снимает паутину. 
Гончаров со вбрасывания в средней зоне проваливается, пуская за спину 
Петерссона, - и здравствуй красивые 2:0 на паузе с ложным показом. 
Осмысленным был третий гол, который, в общем, снял все вопросы, там хоть три 
передачи было, в том числе отличная диагональ Миронова на все того же 
Петерссона. Три передачи подряд - это чуть ли не максимум был для равных 
составов в этой встрече. Преувеличиваю, конечно, но не так уж сильно. 
Хоккея в этом матче было очень мало. Одна сплошная борьба. Характерно то, 
насколько бездарно команды играли в большинстве. Особенно в первых двух 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:937025


 

 

периодах. Шипачев и Яшкин дважды убегали "2 в 1" в меньшинстве после одного 
только удаления Пулккинена, благо Херсли оба раза отпахал в обороне. 
"Спартак" отвечал выпадами Карсумса и Юнькова. И вообще красно-белые 
вчетвером играли прилично. Видимо, пятый лишь мешает. Может, так оно и есть, 
судя по потугам в средней зоне. Даже когда варианты войти через пас есть, кто-
то обязательно "тормозит", опасаясь потери. Но игра без риска Знарку ничего не 
принесет. 
Владимира Крикунова ситуация наверняка устраивает. Перекрыл себе среднюю, 
как, впрочем, и Знарок, и никуда не торопится, надеясь на своих лидеров. И они 
ведь не подводят. Обыгрывают "1 в 1", шайбу придерживают. Они могли и 
больше забить. Кого-то ведь спартаковцы обязательно забывают в районе слота. 
А для "Динамо" весьма характерны передачи в эту зону. Поперечные передачи, 
броски в створ после которых статистически реализуются более чем в 20 
процентах случаев. "Спартак" же отвечает невнятными потугами в виде 
банального давления на ворота, ничуть не действующего. 
Третий период стоит отметить: парни цеплялись языками, били друг друга, 
Шипачев урвал 2-10 за удар в голову Галимову, за которым "Динамо" гонялось 
весь матч по заветам Крикунова. За что там 2-10 - не очень понятно. Куда еще 
мог попасть Вадим, если Ан сель потерял равновесие? Потом еще и Гончаров 
самоустранился, попытавшись оторвать Яшкину голову, что вылилось в 
потасовку "5 на 5" и зрелищную драку Никишина с Полыгаловым. 
 Да еще и Панкратов позже зарубился с Кокаревым. "Спартак" даже умудрился в 
концовке насоздавать моментов - примерно столько же, сколько за все 
предыдущее время (за первые два периода счет по моментам был 10-6 в пользу 
"Динамо"). И даже пробил-таки неожиданно появившегося в воротах Еременко, 
далеко не безупречного, но все-таки надежного. Но что толку-то. Там и бело-
голубые уже играть, по сути, бросили. 
В регулярке "Спартак" ни разу не выиграл у "Динамо". И если ничего не изменит 
- не выиграет и в плей-офф. Пока картина для красно-белых безрадостная. У них 
просто нет таких мастеров, как у "Динамо". И либо они будут играть в созидание, 
что даст им шансы, либо так и будут проигрывать. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-dinamo-spartak-5-1-obzor-
matcha-kommentariy-igorya-eronko-1648546/  

К заголовкам сообщений 

Знарок разгромно проиграл "Динамо" в московском дерби. Но устроил в 
концовке MMA вместо хоккея (Sport24.ru, Москва, 2 марта 2020) 
В дерби было мало хоккея, зато много борьбы и даже случилась массовая драка.  
Эту серию в первом раунде ждали давно. Московское дерби без участия ЦСКА, 
что может быть лучше? Без армейцев, потому что на данный момент они выше 
своих конкурентов на голову, и борьбы могло бы не получиться. "Динамо", хоть и 
выиграло в регулярном чемпионате все четыре встречи у "Спартака", вовсе не 
выглядело таким безоговорочным фаворитом, который будет выносить 4-0. Тем 
более на первый матч в запасе остался основной вратарь бело-голубых Иван 
Бочаров. Двумя днями ранее Крикунов уверял, что голкипер будет готов к старту 
плей-офф, а в игре с минским "Динамо" у него был просто спазм. Владимир 
Васильевич, как всегда, лукавил. Любит он это дело. Но если он не стал прятать 
свою команду от журналистов, то Олег Знарок превратил открытую тренировку 
"Спартака" в формальность - на ней не было ни главного тренера, ни ведущих 
игроков. Только в понедельник в Петровском парке никаких сюрпризов от гостей 
не было. Несколько интересных атак, красивых комбинаций да, пожалуй, все. 
Если бы не Гудачек, счет мог быть куда более разгромный, да и он не спас.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-dinamo-spartak-5-1-obzor-matcha-kommentariy-igorya-eronko-1648546/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-dinamo-spartak-5-1-obzor-matcha-kommentariy-igorya-eronko-1648546/


 

 

Атмосферу дерби портили только многочисленные сотрудники охраны и 
бесконечные заборчики на стадионе. "Это, чтобы оградить фанатов "Спартака", 
- виновато объясняли люди в форме. Говорят, что подобный жесткий порядок на 
всех матчах "Динамо" с красно-белыми. Но пора бы службе безопасности бело-
голубых понять, что в хоккее такого беспредела, который встречается в 
российском футболе, не бывает. Хоккейные болельщики гостей точно не 
заслужили всю игру провести в небольшом закутке в подтрибунке. Аншлаг, 
кстати, не собрался. В центральных секторах были целые ряды свободных мест. 
Возможно, из-за того, что часть билетов не выставлялась в продажу, а раздать 
пригласительные просто не успели.  
Второй период предопределил исход встречи. Динамовцы забросили две шайбы 
- Петтерссон оформил дубль. Уже после первого гола Андре было видно, что 
красно-белые совсем поникли. Ни одной интересной атаки, одни ошибки, обрезы 
и потери.  
После 0:3 Знарок заменил Гудачека на Трушкова. Только встряхнуть команду не 
получилось, к тому же Павел тоже пропустил в меньшинстве "три на пять". 
Смотря на счет, можно было подумать, что у "Динамо" все было в полном 
порядке. Вот только хозяева тоже были небезупречны - ошибался даже Шипачев, 
Вадим еще и удаление 2+10 получил за удар в голову. Создавалось ощущение, 
что обе команды играли небрежно, просто у подопечных Крикунова было больше 
мастерства. В отсутствии своих Шипачевых и Яшкиных команда Знарка решила 
брать другим.  
С первых минут встречи было понятно, что эта серия крайне принципиальная 
для соперников. Игроки задевали друг друга, выкидывали за борт, толкали и 
получали удаления. Но в концовке это перешло всякие границы. После того, как 
Гончаров зарядил в голову Яшкину, команды начали выяснять отношения 
пятерками. Судьи только успели назначить всем штрафы, как Панкратов стал 
махаться кулаками с Кокаревым. В итоге штрафные боксы были переполнены, а 
Гончаров получил удаление до конца. Зрители были немного в шоке: они пришли 
на хоккей, а увидели MMA на льду.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-dinamo-m-spartak--51-2-marta-2020-
pley-off-kkhl-2020-pervyy-raund-foto-videoobzor-statistika-massovaya-draka 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 3 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Валерий Каменский: "Московское дерби напомнило серию "Детройт" - 
"Колорадо". Но лучше бы поменьше грязи" (Russia-hockey.ru, Москва, 3 
марта 2020) 
О старте плей-офф КХЛ и в частности первом матче московской серии "Динамо" 
- "Спартак" - вице-президент Лиги по развитию, легендарный форвард ЦСКА и 
сборной СССР, для Russia-Hockey.ru  
УФА, МАГНИТКА И ЯРОСЛАВЛЬ ДОБАВЯТ В ИГРЕ И ЭМОЦИЯХ  
- Понравились ли вам первые матчи плей-офф-2020?  
- На мой взгляд, розыгрыш Кубка Гагарина-2020 стартовал очень интересно, все 
матчи были напряженными и качественными.  
- Но в семи сериях из восьми победили фавориты, а многие счета получились 
крупными...  
- Счет не всегда точно отражает ход борьбы, которая в большинстве игр и 
эпизодов все равно была равной. Это касается и встреч победителей 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-dinamo-m-spartak--51-2-marta-2020-pley-off-kkhl-2020-pervyy-raund-foto-videoobzor-statistika-massovaya-draka
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-dinamo-m-spartak--51-2-marta-2020-pley-off-kkhl-2020-pervyy-raund-foto-videoobzor-statistika-massovaya-draka
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/icetv/2744249.html
http://sport.business-gazeta.ru/article/252519


 

 

конференций с восьмыми командами - "Ак Барса" и "Нефтехимика", ЦСКА и 
"Торпедо".  
Предположу, что во вторых матчах команды с нижним "посевом" только добавят 
- и в игре, и в амбициях.  
- Кто конкретно?  
- Да все. И прежде всего - Уфа, Магнитогорск и Ярославль. Эти исторические 
хоккейные центры страны, уверен, не смирятся с крупными поражениями на 
старте.  
Вообще в плане мотивации у уступивших команд сейчас преимущество. Все 
понимают, что это плей-офф, когда можно проиграть три матча 0:6, но вытянуть 
четыре встречи со счетом 2:1 - и быть в полном порядке.  
ЗАКОН ПЛЕЙ-ОФФ: ГЛАВНОЕ - ВЫИГРАТЬ НЕ ПЕРВЫЙ МАТЧ, А ПОСЛЕДНИЙ  
- Вы - член Тройного золотого клуба, выиграли все. Действительно ли первые 
матчи плей-офф - особенные?  
- Это кубковая психология - надо обязательно выдавать старт и финиш. 
Внимание к первой игре серии всегда пристальное. Но в то же время все 
понимают: в плей-офф главное - выиграть не первый матч, а последний. Поэтому 
не переоценивайте стартовые результаты!  
- Единственный сюрприз первых матчей - победа "Сибири" над 
"Автомобилистом". Удивлены?  
- Нет, обе команды прошли регулярный сезон примерно с равными 
показателями, такой результат - не сенсация. Она - первая, но, не сомневаюсь, 
не последняя.  
ПРЕССА ОБСУЖДАЛА КЛАССИКУ НХЛ ГОДАМИ  
- Согласны с тем, что самым эффектным и обсуждаемым стал дебют московской 
серии, когда "Динамо" крупно победило "Спартак"?  
- Наверное, да. Были прогнозы, что в этом противостоянии встречаются равные 
команды, но старт получился только у "Динамо". Однако в первых матчах такое 
бывает, и нужно понимать, что все оценки даются только по итогам серии.  
- У вас, как у главы Спортивно-дисциплинарного комитета, после этой игры, в 
которой команды набрали 125 минут штрафа, будет много работы?  
- (смеется) Работа у нас всегда есть, но, подозреваю, теперь ее только 
добавится. Посмотрим, что пришлют судьи, причем не только по московскому 
дерби, но и по всем матчам дня.  
- Ключевой - эпизод с защитником "Спартака" Гончаровым, который ударил в 
голову снайпера "Динамо" Яшкина?  
- Это уже наши внутренние вопросы. Понятно, что пресса будет обсуждать дерби 
долго, такова работа журналистов. В свое время я был участником популярной 
серии "Колорадо" - "Детройт", там с эксцессами тоже было все в порядке. 
Помнится, пресса их смаковала не один день и даже не один год.  
- Московское дерби можете сравнить с той классикой НХЛ?  
- Почему бы и нет, такие матчи запоминаются надолго, в целом идут в плюс 
любой лиге. Но хотелось бы, чтобы в московской серии было бы поменьше грязи.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kamensky_derbi_napomnilo_seriu_det_col_no_luchshe_p
omenshe_gryazi/ 

К заголовкам сообщений 

Куда может уйти Андрей Скабелка из Барыса? (Allhockey.ru/forum/blog, 
Москва, 3 марта 2020) 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/kamensky_derbi_napomnilo_seriu_det_col_no_luchshe_pomenshe_gryazi/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kamensky_derbi_napomnilo_seriu_det_col_no_luchshe_pomenshe_gryazi/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/kamensky_derbi_napomnilo_seriu_det_col_no_luchshe_pomenshe_gryazi/


 

 

В последние дни очень много вбросов по поводу будущего главного тренера 
Барыса Андрея Скабелки, началось все с журналистов Спорт Экспресс, потом 
эту тему закрепил в своей "Держи передачу" Алексей Шевченко, при этом все это 
на уровне рассуждений, а вдруг, а если, ну и - ходят слухи. 
Это плей офф и в разгар плей офф таких историй масса, в прошлом сезоне 
именно в этот период Даррена Дица начали сватать в Авангард например и т.д. 
Но тема реально интересная. Есть рассуждения журналистов, есть - 
болельщиков. Ни те ни те толком ничего не понимают в том, как все работает в 
хоккейном мире, а иначе я бы не встречал до сих пор наших чудо болельщиков 
уверяющих меня, что Ари Пека Селин - это лучший тренер Барыса за всю его 
историю. 
Наивные. Тренер, который с "золотым" составом Барыса смог только одно - 
пройти Автомобист (дебютанта плей офф на тот момент) и потом бездарно 
вылететь от Салавата, а потом с треском провалиться со сборной. Именно 
потому что он реально - нулевой тренер он больше не получил работы в КХЛ, 
потому что в хоккейном мире в отличии от болельщиков реально понимают кто и 
чего стоит. 
Лучше иметь армию баранов под предводительством льва, чем армию львов под 
предводительством барана. 
Потом у нас появился молодой тренер мотиватор, я про Андрея Назарова, и надо 
признать, что в Барысе у него реально получалось, с ветеранским составом он 
сумел устроить реальную жаришку против Авангарда и зубодробительную 
серию, после которой Авангард хоть и вышел в следующий раунд, но с полным 
лазаретом лидеров - в следующем круге со свистом вылетел от Металлурга. 
Когда было нужно он поднял в состав ноунеймов из Чемпионата Казахстана и те 
реально отжигали и в регулярке и сумели добыть путевку в элиту на Чемпионате 
Мира. И вот именно его успехи со средним по составу клубом вкупе с его 
медийностью привлекли внимание СКА и Назаров сделал главную ошибку в 
своей карьере. 
Потом Нефтехимик и забвение. 
Теперь Скабелка. Вот это единственный тренер, при котором стало сразу видно 
- у него есть система и он умеет построить команду. Барыс играющий в 
системный хоккей, не верил что доживу до этого. Еще бы реально хорошего 
вратаря и тогда бы пазл - идеальный Барыс сложился бы полностью. 
Но наш Барыс это не топ клуб, не должны вводить в заблуждение победы в 
дивизионе второй год подряд. У Барыса нет высоких целей, как у клуба, у Барыса 
нет хорошего бюджета, по слухам 600 млн. рублей. Это не топ бюджет. Это не 
бюджет для серьезных задач и нет состав для серьезных задач. 
При этом Андрей Владимирович сумел с этим составом стать 2 на 
Востоке,демонстрируя порой шикарную игру, подтянув игру в неравных составах, 
в меньшинстве команда играет невероятно. 24 подряд меньшинства в конце 
регурки команда не пропускала, даже при 0-5 от Амура - команда не пропустила 
в меньшинстве. Барыс не пропустил в формате 5х3 НИ РАЗУ за весь сезон. 
В прошлом сезоне ни разу не могли обыгарть Авангард, сделали работу над 
ошибками, как результат - в этом 3 победы в 4 играх регуряного сезона и оба 
раза выиграли на выезде, при этом первая победа - волевая с 0-2. 
Конечно появятся слухи о том, что кто то заинтересуется этим тренером. 
Но кто? 
Давайте думать.  
СКА и ЦСКА - сразу нет. В ЦСКА есть Никитин, в СКА будет только тот кто 
тренирует сборную России. 



 

 

Спартак - там есть Знарок и нет предпосылок к его смене. Локомотив - там тренер 
пешка, вряд ли сам Скабелка согласится идти в команду, где тренера могут 
уволить после пары поражений уже в начале сезона. Если это все таки 
произойдет, то тогда буду очень разочарован умественными способностями 
Андрея Владимировича. Я уверен, что и Мактавишу давали гарантии спокойной 
работы, но когда Яковлеву нужно будет оправдываться перед спонсорами - 
тренер улетит сразу же, без сожалений. 
Остальные команды вроде Торпедо, Динамо Минск и Витязя - это точно не 
вариант. Просто переходить из Барыса в команды, которые каждый год борятся 
просто за выход в плей офф, какой смысл?! Скабелка амбициозный тренер. 
Единственный вариант на Западе - это Динамо Москва. 
Крикунов уже не молодой тренер, как человек ВВ - просто огонь, за словом в 
корман не лезет, но его балоны, это прошлый век и 100% игроков в команде этим 
не довольны. Именно системности не хватает москвичам и в прошлом и в этом 
сезонах, по именам все очень хорошо, деньги есть, московская команда - это 
всегда медийность. При этом команда такая рабочая, без питерских интриг.  
На Востоке. 
Ак Барс - не в этом и не в следующем сезоне. При любом исходе нынешнего КГ 
Квартальнов останется. 
Салават Юлаев - Скабелка не сможет там работать, это по сути тот же Авангард 
из которого его уволили, команда разделена на группы, легионеры сами 
определяют план на игру. Игра Салавата это хаос, системный хоккей - это 
изменения состава процентов на 70. При этом неизбежны интриги, вбросы и 
жалобы. Цулыгин для нынешнего Салавата идеальный вариант. 
Авангард, ну мы понимаем - сразу нет. 
При живом Величкине в Металлург тоже нет, не факт что ГИВ не вернется в 
следующем сезоне, а если он не вернется то будет Воробьев. Опять же в составе 
слишком много доигрывающих хоккеистов с огромными контрактами - разгребать 
все это? Скабелка я думаю умнее. 
Сибирь - нет. В одну реку да и зачем? Биться за то чтобы просто попасть в плей 
офф? Да и Заварухин отлично справляется. 
Остается один вариант - Автомобилист. 
Там заморозили все переговоры о контрактах. Деньги есть, но результаты 
команды я думаю руководство не устраивают. Судьба Мартемьянова решится в 
этом сезоне. Легионеры не стабильные, Доус должен доказать, что он умеет 
регулярно набирать очки в плей офф тоже. Многое зависит от Коваржа, иногда 
команда феерит в регулярке, но как только начинается плей офф и более менее 
серьезный соперник - все ломается. В конце этой регулярке команда реально 
мощно накатила на финиш именно по игре и самое важное - завоевало 
преимущество своей площадки против Сибири (думаю это решающее 
преимущество в этой паре, Сибирь дома и на выезде это разные команды). 
У Автомобилиста очень много хороших молодых игроков, Галкин МВП прошлого 
Кубка МХЛ и в этом сезоне подарил надежду, что не Коваржем единым. Есть 
материал, есть бюджет и в отличии от Барыса нет нагрузки в виде сборной. 
Я насчитал 2 варианта для Скабелки если вдруг по каким то причинам его пути с 
Барысом разойдутся. Но мне кажется это будет огромной ошибкой и с его 
стороны и со стороны Барыса. 
Глядя на нынешний Барыс мне все больше и больше кажется, что эти двое 
созданы друг для друга, иногда амбиции это не тренировать именно топ клуб, а 
просто стать легендой в одном - том самом. 
Где ты веришь в команду и команда верит в тебя.  



 

 

https://allhockey.ru/forum/blog/dickus/%C4%B8y%D0%B4a_%D0%BCo%D0%B6e%
D1%82_y%D0%B9%D1%82%D0%B8_a%D0%BD%D0%B4pe%D0%B9_c%C4%B8
a6e%D0%BB%C4%B8a_%D0%B8%D0%B7_6ap%C6%85ica%CA%94_b-
25828_sid-0fe95bfa2a208f7bdbbda9e559a7bea8.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Павленко: "Это был неудачный сезон для "зубров". Старались 
привнести наш белорусский стиль в КХЛ" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 
2 марта 2020) 
Нападающий минского "Динамо" Андрей Павленко оценил игру команды в 
нынешнем сезоне. 
- Андрей, в первую очередь что не пошло в этом сезоне?  
- Оправдываться никто не станет. Это был действительно неудачный сезон для 
"зубров". Старались привнести наш белорусский стиль в КХЛ. Играли в свою 
игру. 
Да, было очень много неудач. Это можно связать с тем, что был довольно 
молодой состав, очень много молодых игроков, которые только в этом сезоне 
дебютировали, как я, в этой лиге, набирались опыта. На самом деле можно 
сказать, что к концу сезона молодые игроки смотрелись более уверенно, начали 
набирать очки. Думаю, следующий сезон будет лучше в этом плане. 
- Наверное, самой интересной фигурой в тренерском штабе был Михаил 
Грабовский. Все мы знаем его как яркого игрока. А какой он как тренер?  
- Я его могу оценивать как очень хорошего тренера именно на тренировках, 
потому что Михаил Грабовский в нашей команде отвечает за нападение. 
Собственно, как он был в игровой карьере. Для меня как для форварда он может 
показать очень хорошие приемы, финты и еще что-то, что может помочь не 
только в сезоне, но и в будущей карьере. С каждой тренировкой наше мастерство 
в нападении растет. И, как я сказал, к концу сезона мы заметно выросли. 
- Сезон выдался непростым. Какая атмосфера царила в раздевалке?  
- Было очень сложно психологически. Спорт вообще такая вещь: когда 
проигрыши переходят в затяжную серию, очень сложно выбраться из этой 
психологической ямы, пересилить себя. Но, несмотря на то что все 
расстраивались из-за поражений, все равно находили силы выходить на лед и 
сражаться, показывать все, что умеем. Это было сложно, но мы держались 
молодцами. 

https://by.tribuna.com/hockey/1083856874.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: В плей-офф КХЛ разочаровал "Локомотив", с треском 
провалившийся в Хельсинки (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 
марта 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Матч  
Ожидалось, что в матче "Авангард" - "Салават Юлаев" будет интрига, 
напряжение. Должны были летать искры и растапливать лед. Ожидание 
оправдал только первый период. Там действительно было интересно и ничего 
непонятно. Казалось, что ничего не изменилось и после перерыва, а затем 
уфимцы почему-то расслабились и допустили две грубейшие ошибки за шесть 
минут, когда отличились Семенов и Стась. Все стало ясно. 
"Авангард" хоть и не без проблем подошел к плей-офф, но уж не в таком 
состоянии, чтобы упускать такое преимущество. Обмен шайбами в конце 
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периода лишь показал, что команда Боба Хартли все прекрасно контролирует и 
третий отрезок встречи превратился в формальность.  
Теперь шансы уфимского клуба на выход во второй раунд упали еще ниже. Дело 
в том, что они так и не избавились от своей главной беды - потери концентрации. 
Грубейшие игровые ошибки мешали им во время сезона, подвели и сейчас. 
Наладили бытовую дисциплину (если закрыть глаза на эпизод с Михаилом 
Пашниным, чье удаление мгновенно реализовали), но забыли, как держать 
определенный уровень до финальной сирены. А "Авангард" это умеет делать, 
как никто другой. Меня не удивило то, что они заработали только две минуты 
штрафа, но при этом у них не было ни одного меньшинства. Но мы-то ждали 
нечто иного от этого матча. 
Провал 
 "Локомотив" в последний день регулярного чемпионата получил в соперники 
"Йокерит" и это был не самый худший вариант. Дело в том, что у команды из 
Хельсинки травму получил вратарь Янис Калниньш, причем, никто в клубе не 
говорит, насколько серьезно у него повреждение и когда он вернется на 
площадку. Антти Ниеми в этом сезоне выходил на лед 19 раз, а у него в 
статистике - 12 поражений! Представляете, финны проиграли в чемпионате 
всего 20 раз и чаще всего это было с Ниеми в воротах. 
Но своим шансом ярославцы не воспользовались. Более того, "Локомотив" 
провел один из худших матчей в нынешнем сезоне. Такое ощущение, что 
вернулась осень, Крейг Мактавиш у руля, непонимающий, куда именно он попал, 
суета и скандалы. Совсем не помог Александр Лазушин, не спасший в нужный 
момент, но при этом большие вопросы к атаке команды. Ярославцы охотно 
забивали в регулярном чемпионате, это они совсем недавно обыграли "Йокерит" 
со счетом - 5:0, а их форварды так напугали Владимира Крикунова, что он 
предпочел проиграть в Минске, чтобы выйти на "Спартак". И вдруг такое 
недоразумение.  
Единственное, что приходило в голову после просмотра этой встречи - в 
конференции, вероятно, появился клуб, который не проиграет кому-то из 
армейцев во втором раунде со счетом - 4:0. Впрочем, я уверен, что остальные 
матчи в Хельсинки, а потом и в Ярославле будут более равные. Только 
психологическое преимущество теперь на стороне "Йокерита". 
Плей-офф ВХЛ 
В ВХЛ определились уже три участника второго раунда плей-офф. Больше всего 
не повезло "Горняку". Веселый фарм-клуб "Автомобилиста", способный на 
многое, уже в первом круге попал на системное "Динамо". Если еще в первых 
двух встречах Эдуард Занковец еще никак не мог привыкнуть к этому 
разухабистому хоккею, то затем быстро нашел слабые места соперника и ими 
воспользовался. "Звезда" не без проблем справилась с Усть-Каменогорском, но 
в "Торпедо" кадровый дефицит и даже удивительно, что они сумели взять один 
матч, а также навязать борьбу в воскресенье. 
"Югра" разобралась с "Химиком", но воскресенцы очень неприятно удивили. 
Фарм-клуб "Спартака" имел неплохой подбор хоккеистов, но в четырех матчах 
команда Игоря Горбенко сумела забросить только две шайбы. Причем, оба раза 
автором становился Олег Губин, которому уже скоро 40 лет. И ведь нельзя 
сказать, что команда совсем лишена форвардов, нет. Но система, предложенная 
тренером, была неэффективна, кроме того, тренер настроил против себя 
абсолютно всех хоккеистов. Я пытался найти в команде человека, которого бы 
устраивал главный тренер, но потерпел неудачу. Впрочем, для "Химика" 
спортивная задача на сезон выполнена, а их основное предназначение - давать 
игрокам "Спартака" практику.  



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-pervogo-raunda-pley-off-khl-i-
vhl-1648319/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

"Авангард" подал запрос в КХЛ на инцидент с Бурмистровым (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 2 марта 2020) 
"Авангард" подал запрос в КХЛ на инцидент с Бурмистровым  
Как стало известно обозревателю "Матч ТВ", после первого поединка серии 
первого раунда Кубка Гагарина клуб-победитель " Авангард " (5:2) подал запрос 
в дисциплинарный комитет КХЛ в связи с поведением форварда " Салавата 
Юлаева " Александра Бурмистрова. 
Суть запроса "Авангарда" в том, что на 39-й минуте форвард "ястребов" Кирилл 
Семенов оформил дубль с передачи Вячеслава Войнова. И когда шайба влетела 
в ворота Юхи Метсолы, ее оттуда выгреб форвард "Салавата Юлаева" 
Александр Бурмистров и выбросил в поле. Но при этом попал в ногу главного 
судьи Константина Оленина. 
В конце регулярного чемпионата произошло несколько инцидентов, когда игроки 
за умышленный или неумышленный контакт с арбитрами получали несколько 
матчей дисквалификации. В том числе пострадал форвард "Авангарда" Брэндон 
Макмиллан, который был дисквалифицирован на два матча. А в этом моменте 
Оленин никак не наказал Бурмистрова. 
Среди других дисквалифицированных по ходу чемпионата за контакт с 
арбитрами были чешский защитник "Витязя" Якуб Ержабек (пять матчей), 
форвард рижского "Динамо" Андрис Дзериньш и другие. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1164473_Avangard_podal_zapros_v_KKh
L_na_incident_s_Burmistrovym 

Похожие сообщения (8): 

• Sportbox.ru, Москва, 2 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 2 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 2 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" ведет грязную игру в плей-офф КХЛ. В ход снова идут подлые 
приемы (Sports.ru/tribuna, Москва, 2 марта 2020) 
"Наш метод - добиваться побед в честной борьбе". Цитата председателя совета 
директоров "Авангарда" Александра Крылова. Человека, энергии которого можно 
только позавидовать. И многим идеям его команды, которые сильно освежили 
российское хоккейное пространство, нужно только респектовать. 
Это и активный селебрити-маркетинг с привлечением звезд шоу-бизнеса вроде 
Бузовой, Лопыревой или Петрова с Бондарчуком. Это стремление всегда 
оставаться в повестке: будьте уверены, все самые модные маски и фильтры в 
Инстаграме уже затестили SMMщики "Авангарда". Хайп на "Лиге плохих шуток"? 
Берем в команду чувака с КВНовским прошлым у спокойно мутим свой движ.  
Как только на Первом канале запустили очередное безвкусное шоу с детектором 
лжи - залетайте на канал "ястребов" на Ютубе, там это уже есть. Да, это может 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-pervogo-raunda-pley-off-khl-i-vhl-1648319/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-pervogo-raunda-pley-off-khl-i-vhl-1648319/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1164473_Avangard_podal_zapros_v_KKhL_na_incident_s_Burmistrovym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1164473_Avangard_podal_zapros_v_KKhL_na_incident_s_Burmistrovym
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1164473_Avangard_podal_zapros_v_KKhL_na_incident_s_Burmistrovym
https://www.sports.ru/hockey/1083865963.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/252484
https://allhockey.ru/news/show/379996-Avangard_hochet_nakazaniya_Burmistrova_popavshego_shajboj_v_sud_ju
https://www.championat.com/hockey/news-3985555-avangard-hochet-nakazanija-burmistrova-popavshego-shajboj-v-sudju.html
https://www.sports.ru/hockey/1083860839.html


 

 

не нравиться, это может выглядеть странно, но плюс-минус все новые форматы 
запущены именно "Авангардом". 
Но как только начинается плей-офф, вся пиар-машина, работающая на благо 
омского (балашихинского) клуба, становится абсолютно бесполезной. Можно 
сколько угодно хвалиться красивой оберткой, но когда внутри гниль, это при 
любых раскладах вызывает рвотный рефлекс. "Авангард" второй год подряд 
ведет мерзкую закулисную игру, которой точно не место в спорте, именующим 
себя самым мужским на этой планете. 
В прошлом году была история с отстранением Леонида Вайсфельда. Эксперт в 
паре с Денисом Казанским откомментировал один из матчей серии финала 
Востока между "Авангардом" и "Салаватом Юлаевым". Как всегда, взвешенно и 
профессионально. Конечно, где-то, как и положено любому комментатору, давая 
свою экспертную оценку.  
И тут вдруг через пару часов после окончания игры приходит новость, что 
Вайсфельда отстранили от следующих игр. Кто? Зачем? Три независимых друг 
от друга источника говорят: "Авангарду" не понравилось, что он симпатизировал 
его противнику. 
Да, Леонид Владленович когда-то работал генеральным менеджером "Салавата 
Юлаева" и понятно, что внутри его симпатии невольно были на стороне тех 
парней, с которыми он знаком и которых он нанимал на работу. Все мы люди, это 
нормально. Другой вопрос, что никогда и никак в трансляциях это не 
проявлялось. А если кому-то и что-то показалось, то это проблемы 
исключительно их восприятия. Но точно не повод оказывать давление на 
больших начальников федерального телеканала и плакаться о том, что тебя, 
ранимого и впечатлительного, обидели. 
Естественно, "Авангард" почти мгновенно выдал на официальном сайте речь 
Крылова, где Александр и произнес ту самую цитату про методы и честную 
борьбу. Хорошо, предположим (хотя в это поверить еще сложнее, чем в то, что 
Россия выиграет футбольный ЧМ-2022), что его клуб действительно не имеет 
никакого отношения к бану Вайсфельда. 
Но как можно толкать речи о честной борьбе, когда сегодня мы все читаем 
новость о том, что "Авангард" подал в КХЛ кляузу о дисквалификации 
нападающего "Салавата Юлаева" Александра Бурмистрова? И, главное, за что?! 
За то, что тот во время второго гола позволил себе выплеснуть эмоции, и вынося 
шайбу из ворот, попал в ногу главного судье. Вы там ни обо что очень больно не 
ударялись? Вы точно уверены, что Fair Play выглядит именно так? Посмотрите 
на это видео, где здесь есть хоть капля намерения нанести травму арбитру? 
"Авангард" же предлагает этот случай поставить в один ряд со случаями 
физического контакта с арбитрами, за который массово карали в ходе 
регулярного чемпионата. Про это у нас тоже был материал, и да, мы по-
прежнему считаем это наказание вопиющим. Но здесь человек просто выбил 
шайбу из сетки. Таких случаев - десятки и представьте, что начнется, если 
наказывать каждого хоккеиста дисквалификацией. Если КХЛ пойдет на это, то 
создаст очень опасный прецедент. 
Непонятно, зачем это "Авангарду", игроки которого в воскресенье доказали, что 
они сильнее соперника на льду? 5:2, какие вопросы? К чему эти подковерные 
игры, когда сами декларируете честную борьбу? И разве можно назвать честной 
борьбой попытку провокации лидера соперника вашим хоккеистом? Или таким 
приемом Макмиллан благодарит удалившегося Умарка за гол? Но разве это 
отменяет тот факт, что это подлость? Тогда зачем вы ноете, когда сами 
приветствуете подобные методы? 



 

 

Давайте утрем сопли и просто поиграем в хоккей. Тем более, что у ваших 
пацанов это очень хорошо получается. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/stavkatv/2743945.html 

К заголовкам сообщений 

Первый скандал плей-офф: "Авангард" жалуется в КХЛ на Бурмистрова - 
он попал шайбой в судью (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 2 марта 2020) 
Игрок уверяет, что не бросал в арбитра специально. 
В серии первого раунда плей-офф между "Авангардом" и "Салаватом Юлаевым" 
сыгран всего один матч (омичи выиграли дома 5:2), но там уже жарко. Сегодня 
"Авангард" подал запрос в дисциплинарный комитет КХЛ относительно действий 
нападающего уфимцев Александра Бурмистрова. После гола форварда 
"Авангарда" Кирилла Семенова в концовке второго периода Бурмистров 
выбросил шайбу из ворот и попал в ногу главного судьи Константина Оленина. 
На видео момента не видно: после того, как Бурмистров подъезжает к шайбе, 
включается повтор гола. Сам игрок уверяет, что никакого умысла в его действиях 
не было. "Я просто выбросил шайбу из ворот, и все, ни в кого намеренно не 
бросал. На судей никакой злости из-за пропущенного гола не было", - сказал 
Бурмистров корреспонденту "БИЗНЕС Online". 
По нашей информации, это не единственная жалоба, которую подал "Авангард" 
на нападающего "Салавата". В омском клубе также остались недовольны тем, 
что Бурмистров остался на льду дольше положенного времени на раскатке перед 
матчем. Игроки должны покинуть площадку не позднее, чем за 20 минут до 
начала матча. В пресс-службе "Авангарда" отрицают подобную жалобу. 
Поведение омского клуба выглядит некрасиво - в хоккее не принято жаловаться 
на соперников. Впрочем, поведение канадского тренера омичей Боба Хартли и в 
прошлом плей-офф вызывало вопросы. В серии с "Ак Барсом" он обвинял 
соперника в намеренном нанесении травм, при этом в следующей серии с 
"Барысом" уже игроки "Авангарда" вывели из строя несколько соперников. 
Хартли не стесняется жаловаться на арбитров, и, видимо, в этом моменте в 
клубе решили поддержать своего тренера. 
Если Бурмистрова накажут дисквалификацией, то он может пропустить всю 
серию. Пять матчей - стандартный срок для аналогичных наказаний. Последним 
такую дисквалификацию получил вратарь "Слована" Якуб Штепанек в конце 
прошлого сезона: он бросил в рефери сломанную клюшку. А в январе 2018-го 
нападающий "Магнитки" Денис Казионов бросил шайбу в арбитра и также 
получил пятиматчевый бан. Вот только в обоих случаях это были 
акцентированнные броски в сторону судей. 
Впрочем, наказание может быть и серьезнее. Согласно п. 1.30 статьи 27 
Дисциплинарного регламента КХЛ игрок, который бросает шайбу или любой 
предмет в судью, может быть дисквалифицирован на срок от 5 до 10 матчей и 
оштрафован на сумму от 100 до 300 тысяч рублей. 
В нынешнем сезоне было много вопросов из-за столкновений игроков с 
арбитрами. Обычно эти моменты заканчивались дисквалификациями игроков. 
Тот же "Авангард" недавно пострадал из-за контакта с арбитром нападающего 
Брэндона Макмиллана, который согласно п. 1.31 статьи 27 Дисциплинарного 
регламента КХЛ был дисквалифицирован на два матча. Хартли был крайне 
недоволен: "Я хочу подчеркнуть, что это было именно столкновение Брэндона и 
рефери. Я, конечно, понимаю, что главный арбитр КХЛ Анисимов очень занятой, 
но ни обратного сообщения, ни звонка мне не поступило". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/stavkatv/2743945.html


 

 

Но моментов с броском шайбы в арбитра в этом сезоне еще не было. КХЛ даст 
официальный ответ позднее, и остается надеяться на здравый смысл. Вряд ли 
случайное попадание в судью должно наказываться. "Салават" же эта история 
должна разозлить. Правда, в рамках правил: в первом матче уфимцы 
пострадали из-за частых удалений. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/252488 

К заголовкам сообщений 

Крикунов считает, что гол хоккеистов "Динамо" в игре со "Спартаком" 
отменили ошибочно (ТАСС, Москва, 2 марта 2020) 
Главный тренер московского "Динамо" Владимир Крикунов считает, что судьи 
ошибочно отменили гол его команды в стартовом матче первого раунда плей-
офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) со "Спартаком". Такое мнение 
Крикунов высказал на пресс-конференции. 
Встреча завершилась победой "Динамо" со счетом 5:1. В первом периоде при 
счете 1:0 в пользу бело-голубых арбитры после видеопросмотра отменили гол 
21-летнего нападающего Семена Панкратова, усмотрев в действиях форварда 
помехи действиям вратаря соперника. 
"Игра была интересной для зрителей, немножко грубая. Нам кажется, что 
Панкратов забил чистый гол, но судьи увидели, что была помеха. Жалко, потому 
что молодой парень стремился", - отметил Крикунов. 
Ворота "Динамо" защищал 39-летний Александр Еременко. Основной вратарь 
бело-голубых по ходу сезона Иван Бочаров был заменен по ходу последней игры 
регулярного чемпионата с минским "Динамо" (3:4) из-за повреждения. 24-летний 
вратарь провел в "регулярке" 49 матчей и отразил 93,5% бросков, пропуская в 
среднем за игру 1,98 гола. После открытой тренировки 29 февраля Крикунов в 
беседе с журналистами сообщил, что серию со "Спартаком" начнет Бочаров. 
"Решили, что пусть первую игру лучше сыграет опытный вратарь", - сказал 
Крикунов. 

https://tass.ru/sport/7883767 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 2 марта 2020 

• Р-Спорт, Москва, 2 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ объяснила связанные с голами спорные эпизоды в матчах плей-офф 
2 марта (Sport24.ru, Москва, 2 марта 2020) 
Департамент судейства КХЛ объясняет видеопросмотры в матчах плей-офф КХЛ 
2 марта. 
"Динамо" Москва - "Спартак". На 9-й минуте матча после взятия ворот, 
произведенного игроком команды "Динамо" С. Панкратовым, главный тренер 
команды "Спартак" взял запрос на блокировку вратаря при взятии ворот. В 
результате видеопросмотра определено - атакующий игрок вступает в контакт с 
вратарем, тем самым мешает ему защищать ворота, нет гола", - сообщает пресс-
служба лиги.  
"ЦСКА - "Торпедо". На 24-й минуте матча после отмененного взятия ворот, 
произведенного игроком команды ЦСКА Л. Веем, главный тренер команды ЦСКА 
взял запрос на отсутствие блокировки вратаря перед взятием ворот. В 
результате видеопросмотра определено - атакующий игрок не вступал в контакт 

http://sport.business-gazeta.ru/article/252488
https://tass.ru/sport/7883767
https://www.sports.ru/hockey/1083879443.html


 

 

с вратарем и не мешал ему защищать ворота, хороший гол", - сказано в 
сообщении пресс-службы лиги.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-kkhl-obyasnila-svyazannyye-s-golami-
spornyye-epizody-v-matchakh-pley-off-2-marta 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 марта 2020  

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

СДК КХЛ рассмотрел обращение "Авангарда", но не стал наказывать 
Бурмистрова (Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2020) 
Спортивно-дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги 
рассмотрел обращение омского "Авангарда" по итогам матча с уфимским 
"Салаватом Юлаевым" (5:2). 
"По обращению "Авангарда" СДК рассмотрел эпизод с участием Александра 
Бурмистрова в первом матче серии и принял решение не накладывать на 
форварда "Салавата" наказания", - указано в сообщении пресс-службы лиги в 
"Твиттере". 
Как сообщалось ранее, запрос "Авангарда" был связан с эпизодом, случившимся 
во время гола форварда Кирилла Семенова. Когда шайба влетела в ворота Юхи 
Метсолы, ее оттуда выгреб форвард "Салавата Юлаева" Бурмистров и выбросил 
на площадку, при этом попав в ногу главного судьи Константина Оленина. По 
итогам эпизода Бурмистров не был наказан.  

https://www.championat.com/hockey/news-3985665-khl-rassmotrela-obraschenie-
avangarda-no-ne-stala-nakazyvat-burmistrova.html 

Похожие сообщения (8): 

• Sports.ru, Москва, 2 марта 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 2 марта 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 2 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 марта 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Лучший российский юниор Мичков может перейти из "Локомотива" в 
систему СКА (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 марта 2020) 
Как стало известно "СЭ", нападающий системы "Локомотива" Матвей Мичков, 
скорее всего, перейдет в систему СКА. По нашей информации, в питерском клубе 
заинтересованы в переходе 15-летнего форварда. Трансфер состоится после 
выплаты компенсации ярославскому клубу. Агент Матвея Сергей Федотов 
отказался от комментариев по поводу перехода нападающего.  
Напомним, что Мичков в январе стал лучшим снайпером и бомбардиром 
Юношеской Олимпиады, на которой сборная России до 16 лет завоевала золото. 
Матвей считается одним из сильнейших форвардов своего поколения в мире и 
одним из фаворитов драфта НХЛ 2023 года.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-kkhl-obyasnila-svyazannyye-s-golami-spornyye-epizody-v-matchakh-pley-off-2-marta
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-kkhl-obyasnila-svyazannyye-s-golami-spornyye-epizody-v-matchakh-pley-off-2-marta
https://www.khl.ru/news/2020/03/02/466821.html
https://allhockey.ru/news/show/380036-KHL_razyasnila_situaciju_s_nezaschitannoj_shajboj_Pankratova_video
https://www.championat.com/hockey/news-3985665-khl-rassmotrela-obraschenie-avangarda-no-ne-stala-nakazyvat-burmistrova.html
https://www.championat.com/hockey/news-3985665-khl-rassmotrela-obraschenie-avangarda-no-ne-stala-nakazyvat-burmistrova.html
https://www.sports.ru/hockey/1083865963.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1164583_Napadajushhij_Salavata_Julajeva_izbezhal_nakazanija_za_popadanije_shajboj_v_arbitra
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1164583_Napadajushhij_Salavata_Julajeva_izbezhal_nakazanija_za_popadanije_shajboj_v_arbitra
http://sport.business-gazeta.ru/news/252491
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-ne-stanet-nakazyvat-forvarda-salavata-burmistrova-za-to-chto-tot-popal-shayboy-v-sudyu-1648434/
https://allhockey.ru/news/show/380008-SDK_KHL_rassmotrel_obraschenie_Avangarda_no_ne_stal_nakazyvat_Burmistrova


 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/luchshiy-rossiyskiy-yunior-michkov-
mozhet-pereyti-iz-lokomotiva-v-sistemu-ska-1648422/ 

Похожие сообщения (11): 

• Первый Ярославский (1yar.tv), Ярославль, 2 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 2 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 2 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Капитан юниорской сборной России Мирошниченко близок к переходу в 
СКА (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 марта 2020) 
Как стало известно "СЭ", капитан юниорской сборной России до 16 лет Иван 
Мирошниченко близок к переходу к СКА. Сейчас нападающий выступает за 
"Витязь".  
Напомним, что в СКА также может перейти другой талантливый форвард этой 
сборной - Матвей Мичков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kapitan-yuniorskoy-sbornoy-rossii-
miroshnichenko-blizok-k-perehodu-v-ska-1648428/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки недели (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 2 
марта 2020) 
Каждую неделю на сайте Париматч МХЛ определяется трое лучших игроков, 
которые, по мнению редакции, проявили себя лучше других по сумме 
статистических показателей.  
Лучший вратарь  
 Макар Чуфаров, МХК "Динамо СПб"  
 18-летний голкипер сыграл два матча, в обоих были одержаны победы. Не 
пропустил ни шайбы, дважды сохранив ворота в неприкосновенности. 
Коэффициент надежности - 0.00. Процент отраженных бросков - 100 в среднем 
за игру. Всего отразил 33 из 33 бросков по своим воротам. На площадке провел 
119 минут 43 секунды.  
Лучший защитник  
 Евгений Корешков, "Стальные Лисы"  
 19-летний игрок обороны на минувшей неделе провел три матча, по ходу 
которых забросил 1 шайбу и сделал 4 результативные передачи (5 очков). 
Показатель полезности Корешкова - "+7". Защитник не заработал ни одной 
минуты штрафа и забросил шайбу в большинстве. Также он заблокировал 4 
броска, провел 1 силовой прием и нанес 2 броска по воротам соперника.  
Лучший нападающий  
 Дмитрий Рашевский, МХК "Динамо СПб"  
 19-летний нападающий на минувшей неделе сыграл три матча, в котором 
отметился 4 заброшенными шайбами и 3 результативными передачами (7 
очков). Показатель полезности - "+8", на его счету два дубля в ворота "ОЭРДЖИ 
Юниор" и 1 гол в большинстве. Также Рашевский нанес 26 бросков по воротам 
соперников.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/luchshiy-rossiyskiy-yunior-michkov-mozhet-pereyti-iz-lokomotiva-v-sistemu-ska-1648422/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/luchshiy-rossiyskiy-yunior-michkov-mozhet-pereyti-iz-lokomotiva-v-sistemu-ska-1648422/
https://1yar.tv/article/samyy-talantlivyy-rossiyskiy-yunior-mojet-perebratsya-v-ska-iz-yaroslavlya/
https://www.sports.ru/hockey/1083868164.html
https://allhockey.ru/news/show/380010-Istochnik_kapitan_juniorskoj_sbornoj_Rossii_Miroshnichenko_perehodit_v_SKA
https://www.championat.com/hockey/news-3985673-odin-iz-luchshih-rossijskih-juniorov-michkov-mozhet-perejti-iz-lokomotiva-v-sistemu-ska.html
https://allhockey.ru/news/show/380009-Istochnik_Michkov_mozhet_perejti_iz_Lokomotiva_v_sistemu_SKA
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kapitan-yuniorskoy-sbornoy-rossii-miroshnichenko-blizok-k-perehodu-v-ska-1648428/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kapitan-yuniorskoy-sbornoy-rossii-miroshnichenko-blizok-k-perehodu-v-ska-1648428/


 

 

https://mhl.khl.ru/news/1/986940/ 

К заголовкам сообщений 

Определились все участники плей-офф (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 2 марта 2020) 
Стал известен 16-й и последний участник второго этапа сезона 2019/2020. 
Путевку в плей-офф впервые за пять лет получил ХК "Рига".  
Команда под руководством Раймондса Вилкойтса набрала 69 очков после 60 
матчей, путевку в плей-офф ей принесла победа ХК "Капитан" над "Русскими 
Витязями", которые последними на Западе сохраняли шансы на кубковую весну.  
В последний раз рижане принимали участие в плей-офф в сезоне 2014/2015. 
Тогда команда из Латвии в трех матчах уступила "Алмазу". Лучшим результатом 
коллектива стал сезон 2013/2014, когда "Рига" добралась до второго раунда.  
Янис Ворис, голкипер "Риги"  
 - "Рига" очень здорово начала этот сезон, некоторое время даже шла в лидерах 
конференции, выдала неплохую победную серию. Несмотря на то, что мы не 
смогли выдержать этот темп на протяжении всего сезона, "Рига" играла без 
очевидных провалов, даже в худшие моменты регулярки чередуя победы и 
поражения. Немного помешал молодежный чемпионат мира (в первом 
дивизионе), который забрал у нас много сил: после него мы возобновили 
чемпионат матчами на Дальнем Востоке, где потеряли важные очки. Мы хорошо 
боролись в этом сезоне, показывали характер, как бы ни было тяжело, поэтому 
я горжусь нашей командой! 
 Для всех ребят предстоящий плей-офф будет первым в карьере: до этого сезона 
"Рига" пять лет подряд оставалась без весенней части чемпионата (последний 
раз "Рига" выходила в плей-офф в сезоне 2014/2015 - прим.ред). Мы играли в 
плей-офф на чемпионате мира, но все равно, игры на вылет на таком уровне - 
это в новинку для нас, это очень интересно! Так что и мы, и тренеры, и зрители 
очень ждут этих матчей. 
 Уверен, что несмотря на низкое место в посеве, у нас неплохие перспективы в 
первом раунде: и "СКА-1946", и "Локо" очень серьезные соперники, но 
"железнодорожников" мы обыгрывали в этом году и бились на равных с 
"армейцами". Думаю, что в первом раунде будет равная борьба. Кроме того, 
многие игроки нашей команды получили хороший опыт выступления в КХЛ, 
который точно поможет нам в плей-офф!  

https://mhl.khl.ru/news/1/987429/ 

К заголовкам сообщений 

"Мамонты Югры" завоевали последнюю путевку в плей-офф от Востока 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 2 марта 2020) 
Стал известен 15-й участник второго этапа сезона 2019/2020. Путевку в плей-
офф завоевал действующий бронзовый призер "Мамонты Югры" из Ханты-
Мансийска.  
Команда под руководством Дмитрия Бурлуцкого набрала 81 очко после 63 
матчей, одолев в последней встрече "Кузнецких Медведей".  
Дружина из Ханты-Мансийска занимает восьмое место в турнирной таблице 
Восточной конференции. В минувшем сезоне она добралась до полуфинала, где 
уступила ярославскому "Локо" и стала обладателем бронзовых наград 
чемпионата. "Мамонты" также выигрывали бронзу в сезоне 2012/2013.  
В Восточной конференции "Тюменский Легион", "Снежные Барсы", "Ладья", 
"Реактор", "Алтай", "Сарматы", "Спутник" "Чайка" и "Кузнецкие Медведи" 

https://mhl.khl.ru/news/1/986940/
https://mhl.khl.ru/news/1/987429/


 

 

потеряли шансы на продолжение борьбы весной, "Толпар", "Омские Ястребы", 
"Ирбис", "Авто", "Белые Медведи" и "Сибирские Снайперы", "Стальные Лисы", а 
теперь и "Мамонты Югры" продолжат борьбу за Кубок Харламова.  
На Западе во второй части сезона не сыграют "ОЭРДЖИ Юниор", "СКА-Варяги", 
"Амурские Тигры", ХК "Капитан", МХК "Атлант", "Тайфун", "Крылья Советов" и 
"Сахалинские Акулы". Место в плей-офф зарезервировали "СКА-1946", "Локо", 
"Красная Армия", МХК "Динамо СПб", МХК "Динамо-Москва", МХК "Спартак" и 
"Алмаз". За оставшуюся путевку ведут борьбу ХК "Рига" и "Русские Витязи".  

https://mhl.khl.ru/news/1/987333/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Финал: "Агидель" - "КРС Ванке Рэйз" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 2 марта 2020) 
В финальной серии ЖХЛ на льду сойдутся действующий чемпион и команда-
дебютант.  
Несмотря на то, что за плечами "Агидели" уже два чемпионских титула ЖХЛ, а у 
"КРС Ванке Рэйз" - всего тридцать игр в рамках Лиги, фаворита финальной серии 
выделить трудно. 
Уфимская и китайская команды очень уверенно прошли регулярный чемпионат, 
заняв первое и второе места соответственно. У "Агидели" - сильнейшая оборона 
чемпионата, у "КРС" - сильнейшая атака. У "Ванее Рэйз" - два лучших 
бомбардира и ассистента Лиги (Александра Карпентер и Рэйчел Льянес), у 
"Агидели" - два самых надежных вратаря Лиги (Анна Пругова и Мария Сорокина). 
По показателю полезности в топ-20 игроков регулярного чемпионата оказалось 
восемнадцать (!) представительниц команд-финалистов. Это был определенно 
сезон "Агидели" и "КРС".  
В турнирной таблице регулярного чемпионата уфимки оказались выше - и все 
благодаря личным встречам: в четырех поединках с китайской командой 
действующие чемпионки трижды брали верх. В октябре на своем льду они 
дважды уверенно разобрались с только вступившим новичком ЖХЛ (3:0 и 4:1), а 
вот в январе поединки получились крайне упорными: сначала "КРС" одержал 
минимальную победу со счетом 2:1, а днем позже "Агидели" удалось взять 
реванш - 4:1. В итоге команды разделили в таблице три очка - совсем небольшой 
разрыв, учитывая, что расположившееся на третьем месте "Торнадо" отстало на 
шестнадцать очков.  
Путь до финала в плей-офф у обеих команд вышел довольно коротким: и 
"Агидели", и "КРС Ванке Рэйз" потребовалось лишь два поединка, чтобы 
разобраться со своими соперницами. Действующие чемпионки играли с 
"Бирюсой": превосходя красноярок по игре, им удалось на выезде победить со 
счетом 4:1, а дома - 3:0. Таким образом, уфимки в третий раз вышли в решающую 
серию сезона и примут участие в третьем финале в борьбе за Кубок ЖХЛ. 
Как раз против двукратного чемпиона ЖХЛ - "Торнадо" - проводили свою 
полуфинальную серию хоккеистки китайской команды. Несмотря на отсутствие 
опыта выступлений в плей-офф, подопечным Брайана Идальски также удалось 
решить судьбу серии в двух матчах: хоть обе встречи и проходили в Дмитрове, в 
номинальной выездной встрече "КРС" в упорном поединке все же смогли добыть 
минимальную победу (2:1), а в ответном поединке им удалось добыть более 
уверенную победу - 6:2.  

https://mhl.khl.ru/news/1/987333/


 

 

Стартовые матчи финальной серии пройдут в Уфе 7 и 8 марта - и начнутся в 
Городском Дворце Спорта в 11:00 (мск).  
После этого состоится "домашняя" игра "КРС Ванке Рэйз", команды ссенят арену 
- Уфа-Арена, 12 марта, 17:00 (мск). В случае необходимости, четвертый матч 
серии пройдет 13 марта. А пятый, решающий, также в случае необходимости, 
состоится 15 марта.  
Удастся ли "Агидели" в третий раз подряд стать лучшей командой ЖХЛ или же 
нас ждет новый, первый в истории Лиги иностранный чемпион? Узнаем совсем 
скоро!  

https://whl.khl.ru/article/3086-final-agidely-krs-vanke-reyz 

К заголовкам сообщений 

Тренер "КРС Ванке Рэйз": выход клуба в финал Женской хоккейной лиги - 
подарок для Китая (ТАСС, Москва, 2 марта 2020) 
Выход "Куньлунь Ред Стар Ванке Рэйз" в финал Женской хоккейной лиги (ЖХЛ) 
является подарком для всего Китая в период борьбы с коронавирусом. Такое 
мнение ТАСС высказал главный тренер китайской команды Брайан Идальски. 
В воскресенье "Куньлунь Ред Стар Ванке Рэйз" одержал победу над 
подмосковным "Торнадо" во втором матче полуфинальной серии ЖХЛ со счетом 
6:2. Первая встреча также осталась за китайской командой (2:1). Обе игры 
прошли в Дмитрове. В финале китайский клуб сыграет с уфимской "Агиделью". 
"Очень сложно быть на выезде так много времени, я отдаю должное своим 
игрокам и всей организации. Они отреагировали на ситуацию очень быстро и в 
кратчайшие сроки, - сказал Идальски. - Мы уже больше месяца проводим в 
России и, конечно же, хотим вернуться домой, в Китай, в ранге чемпионов, но это 
будет сложно. Психологическое состояние у нас хорошее, победы придают нам 
дополнительные моральные силы". 
"Выход в финал для нас огромный успех - это подарок для всей страны. Команда 
первый год выступает в ЖХЛ и показывает хорошие результаты, я очень горжусь 
своими игроками. Уровень хоккея в лиге очень сильный, здесь выступают много 
индивидуально сильных хоккеисток, я думаю, что уровень будет еще расти. 
"Агидель" - очень сильная команда и в финале нам будет очень сложно, но мы 
надеемся победить, думаю, что в финальной серии борьба будет очень 
упорной", - добавил главный тренер китайской команды. 
Идальски подчеркнул, что хотел бы продолжить работу в команде в следующем 
сезоне. "Я не могу сказать, останутся ли нынешние игроки в команде из-за 
ситуации с коронавирусом - это не в моей компетенции. Это вопрос к 
генеральному менеджеру. Но я собираюсь дальше тренировать команду и 
выполнять свою работу", - заключил тренер. 
Вспышка вызванного новым коронавирусом заболевания была зафиксирована в 
конце декабря 2019 года в самом густонаселенном городе Центрального Китая - 
12-миллионном Ухане. Всемирная организация здравоохранения признала ее 
чрезвычайной ситуацией международного масштаба, охарактеризовав как 
эпидемию с многочисленными очагами. За пределами КНР случаи заражения 
были выявлены более чем в 55 государствах, включая Россию. По последним 
данным властей КНР, число жертв нового коронавируса в стране составило 2912, 
выздоровели около 44,4 тыс. человек, инфицированы свыше 80 тыс.  

https://tass.ru/sport/7875489 

К заголовкам сообщений 
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Ангелина Гончаренко: в хоккее, спустя 3 года декрета, нет смысла 
возвращаться (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2020) 
Защитник нижегородского СКИФа Ангелина Гончаренко не просто талантливая 
хоккеистка, но и жена профессионального хоккеиста, и мама-спортсменка. Начав 
свою карьеру в мужской команде, Ангелина успешно продолжила выступление в 
женском хоккее. О своих первых шагах в хоккее, замужестве и материнстве - в 
нашем интервью.  
- Как думаешь, где лучше развиваться девочке-хоккеистке: в команде с 
мальчиками или с девочками? 
- Думаю, в детстве лучше с мальчиками. С ними в принципе интересней играть - 
они сильнее физически и быстрее мыслят. Во взрослом возрасте лучше все же 
быть в женской команде, там привычней и поговорить есть о чем. Хотя мне было 
комфортно и в мужской команде, мальчики меня всегда защищали, я была среди 
них своя.  
- После драк вне льда девушки быстро приходят к примирению?  
- Вне льда жизнь продолжается! Конечно, потом все мирятся. Все понимают, что 
нельзя смешивать эти две жизни.  
- Знаем, что твой муж Андрей Ермаков тоже хоккеист ("Сибирь", КХЛ). Каково это, 
когда в семье оба супруга в одной профессии?  
- Мы уже привыкли, что мало видимся, но всегда на связи. Особенно в этом 
сезоне мы редко встречаемся, потому что у нас появился ребенок, и у меня стало 
еще меньше возможности прилетать к мужу, а он играет в новосибирской 
"Сибири". У них выходных практически нет. Мы знакомы с 16 лет, начали 
встречаться лет в 18-19. Конечно, за такой период отношений уже спокойней 
относимся к расстояниям.  
- Что самое трудное, когда в семье два хоккеиста? А самое классное?  
- Самое классное - понимание друг друга. Нам всегда есть о чем поговорить. 
После тяжелых поражений знаем, что иногда не стоит лезть друг к другу с 
разговорами. Также можем давать друг другу советы по игре. Хотя не бывает без 
споров (смеется). Муж иной раз критикует мою игру, а я ему потом припоминаю 
это полгода! Разумеется, я принимаю его комментарии к сведению, но потом 
"подкалываю". После моего возвращения в спорт он меня только поддерживает.  
- Как муж реагирует на критику с твоей стороны?  
- На самом деле, мне кажется, что я даже больше его игру комментирую. Но он 
нормально реагирует и делает выводы.  
- Успеваете следить за матчами друг друга?  
- В ЖХЛ меньше матчей, поэтому Андрей часто смотрит мои игры. Я тоже 
стараюсь всегда смотреть его матчи. Например, часто случалось так, что его 
игры шли во время наших тренировок, так мы потом всей командой включали 
матч и смотрели.  
- Как ты относишься к девушкам, которые занимаются "мужскими" видами спорта, 
кроме хоккея? Например, девушка в футболе или боксе уже не редкость.  
- Я думаю, это сугубо личное дело каждого. Ведь если девушка занимается 
"мужским" видом спорта, там все предусмотрено в плане безопасности и в 
принципе лояльнее. Конечно, в России много гендерных стереотипов: мол, 
женщина рождена только ради создания семьи. Но всем хочется расти и 
развиваться лично, пусть это будет хоть в обычной офисной работе, хоть в 
спорте. Думаю, лет через 10 к девушкам будет другое отношение.  
- 3 сезона ты играла в "Дмитрове". Почему перешла в СКИФ? 
- Все просто - предложили хорошие условия. Нижний Новгород - хороший город 
и расположен близко к Москве. Я сама из Москвы, поэтому для меня было важно 
быть недалеко от дома.  



 

 

- Хватает времени на женские дела вроде "маникюрчика"?  
-Да, обычно прошу няню посидеть с малышом, либо родители дома и помогают.  
- СКИФ не попал в плей-офф. В какой атмосфере вы доигрывали сезон?  
- Мы до последнего старались выигрывать, чтобы подняться выше в турнирной 
таблице. Но когда поняли, что уже точно не попадем в плей-офф, сильно 
расстроились. После регулярного чемпионата будем тренироваться до конца 
апреля уже с прицелом на следующий сезон. Теперь буду смотреть плей-офф 
ЖХЛ и болеть за красивый хоккей. В каждой команде у меня есть подружки, 
поэтому не хочу никого обидеть, и буду болеть за всех! Очень интересный плей-
офф намечается, даже не могу сейчас предположить, кто возьмет Кубок! 
- Плей-офф КХЛ тоже будешь смотреть? 
- Разве что игры мужа! Так что в КХЛ я болею за "Сибирь", надеюсь у его команды 
все сложится хорошо.  

https://allhockey.ru/article/show/380047-
Angelina_Goncharenko_v_hokkee_spustya_3_goda_dekreta_net_smysla_vozvrasch
at_sya 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Додо Пицца разыграет три путевки на финал плей-офф КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 2 марта 2020) 
КХЛ и сеть пиццерий Додо Пицца заключили соглашение о сотрудничестве, в 
рамках которого 1 марта стартовала акция для болельщиков с розыгрышем трех 
путевок на финал Чемпионата КХЛ 2019/2020. 
Кроме возможности посетить главную серию сезона, по результатам которой 
определится чемпион Континентальной хоккейной лиги, участники акции получат 
шанс еженедельно выиграть призы от КХЛ - 100 сертификатов на 1 500 рублей 
на покупку в интернет-магазине КХЛ и 100 подписок на video.khl.ru на все матчи 
любого клуба сезона 2020/2021!  
Приятный бонус - каждый участник акции получит мясную пиццу в подарок.  
Чтобы принять участие нужно просто заказать с 1 по 31 марта пиццу на сумму от 
875 рублей на сайте dodopizza.ru или через приложение Додо Пицца и ввести 
промокод "KHL".  
Ознакомиться с правилами акции можно здесь.  
Тамара Шайдулина, руководитель партнерского направления компании Додо 
Пицца:  
- Люди часто заказывают пиццу во время просмотра спортивных событий, 
поэтому мы видим большой потенциал сотрудничества с КХЛ. Мы хотели бы 
привлечь внимание хоккейных болельщиков, поэтому рассматриваем это 
сотрудничество как стратегическое. Для Додо Пиццы аудитория любителей 
хоккея - один из важнейших сегментов, с ней мы хотим работать долго и на 
постоянной основе.  
Додо Пицца - технологичная сеть пиццерий родом из России, которая работает 
в 13 странах мира, включая США, Китай, Африку и страны Европы. В 2018 году 
продажи Dodo Pizza в масштабе всей сети составили 215 миллионов долларов 
(рост на 100% по сравнению с 2017 годом). В настоящее время Dodo Pizza 
является крупнейшей компанией по продаже пиццы в России и в Казахстане.  

https://www.khl.ru/news/2020/03/02/466621.html 

К заголовкам сообщений 
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Федерация хоккея России 
 

ФХР пробивает потолок (Коммерсантъ, Москва, 3 марта 2020) 
Федерация хоккея России настаивает на повышении сумм годовых контрактов 
клубов КХЛ 
В российском хоккее возникла конфликтная ситуация. Как стало известно "Ъ", 
руководители Федерации хоккея России (ФХР) настаивают на существенном, 
почти в полтора раза, повышении потолка зарплат в Континентальной хоккейной 
лиге (КХЛ): в будущем сезоне он впервые станет жестким и составит 900 млн 
руб. В ФХР считают, что установление такого потолка приведет к оттоку игроков 
из России и ударит по интересам как сборной, так и отечественного хоккея в 
целом. В КХЛ, кажется, не готовы идти на компромисс по поводу инструмента, 
позиционировавшегося в новой стратегии развития лиги как один из ключевых. 
В распоряжении "Ъ" оказалось письмо руководства Федерации хоккея России, 
подписанное ее президентом Вячеславом Третьяком и председателем 
правления федерации Аркадием Ротенбергом. В нем отмечается 
обеспокоенность ФХР действиями КХЛ. В документе говорится о том, что в 
федерацию "поступают обращения клубов КХЛ, в которых они сообщают, что 
вынуждены приостановить переговоры о заключении контрактов на следующий 
сезон с хоккеистами - членами сборной команды России ввиду невозможности 
предложить им конкурентные с Национальной хоккейной лигой условия". 
Причиной невозможности конкуренции с североамериканской лигой авторы 
письма называют введение КХЛ жесткого потолка зарплат в 900 млн руб. за 
сезон. 
В ФХР отметили, что сложившаяся ситуация создает "серьезный риск срыва 
подготовки сборной России к Олимпиаде 2022 года", "так как из клубов КХЛ уедут 
ведущие и наиболее талантливые хоккеисты". "Из-за массового отъезда 
российских хоккеистов и снижения уровня российских команд на первые роли в 
лиге выйдут иностранные клубы и российскому хоккею будет нанесен 
значительный ущерб", - говорится в письме. 
В качестве альтернативы введению жесткого потолка зарплат ФХР "в целях 
подготовки и успешного выступления сборной России на Олимпиаде 2022 года" 
предлагает следующий вариант: установить на два следующих сезона размер 
жесткого потолка в 1,3 млрд руб. При этом ФХР считает правильным не 
учитывать в потолке премиальные выплаты "в пределах 20% от заработной 
платы игрока как сильный мотивирующий фактор". 
Речь фактически идет об атаке на основные положения новой стратегии 
развития КХЛ, одним из основных лоббистов которой был занимавший 
должность ее президента Дмитрий Чернышенко, который теперь работает вице-
премьером РФ. Оздоровить финансовую ситуацию в лиге и повысить уровень 
конкуренции в ней он предполагал с помощью введения жестокого, то есть не 
допускающего превышения, потолка зарплат. Появиться вместо нынешнего 
мягкого, в 850 млн руб., но с возможностью существенного и безболезненного 
превышения он должен в будущем сезоне. Размер потолка - суммы годовых 
контрактов всех хоккеистов клуба - был установлен на отметке в 900 млн руб. В 
дальнейшем он должен еще снизиться. Дмитрий Чернышенко и другие члены 
совета директоров КХЛ (пост его председателя занимает Геннадий Тимченко) 
рассчитывали, что различные нововведения в рамках стратегии, в том числе 
внедрение жесткого потолка, снизят государственные расходы на хоккей в общей 
сложности на 12 млрд руб., и такую же сумму получит в качестве 
дополнительных коммерческих доходов сама лига. 



 

 

Источник "Ъ", знакомый с тем, как создавалось письмо ФХР, рассказал, что 
недовольство жестким потолком "созрело не только в федерации, но и в 
некоторых ведущих клубах". По его словам, цифра в 900 млн "была в свое время 
предложена западными консультантами лиги, серьезного анализа ее 
соответствия хоккейным реалиям, особенно с учетом особенностей контроля, не 
проводилось", а такой потолок, по сути, серьезно ограничивающий зарплаты, 
"становится препятствием при попытке сохранить в России талантливых 
игроков". 
Действительно, в настоящее время налицо не слишком приятный для КХЛ тренд. 
Топовые российские игроки в последние годы постоянно уезжают в НХЛ с ее 
потолком в $81,5 млн и в принципе с гораздо более солидными финансовыми 
возможностями. В текущем сезоне в североамериканской лиге на лед вышли 49 
отечественных хоккеистов, и это наивысший показатель за минувшие полтора 
десятилетия. При этом при составлении письма, как уверяет источник, 
"учитывалось" поручение президента РФ Владимира Путина, который в феврале 
2019 года призывал прекратить отток талантливых хоккеистов из России. 
Авторы письма, утверждает собеседник "Ъ", считают тренд не слишком 
приятным и для российского хоккея в целом. По их мнению, внедрение низкого 
потолка приведет к увеличению оттока игроков, "неизбежному падению интереса 
к национальному чемпионату и снижению результатов сборной", которая будет 
испытывать трудности с комплектованием и не сможет показывать хороших 
результатов. "Таким образом, интерес и к хоккею в принципе, поскольку сборная 
является его "витриной", будет падать. Без побед национальной команды 
клубный хоккей широким массам просто не нужен", - резюмировал источник, 
напомнивший, как присутствие в КХЛ вернувшихся из Америки звезд, вроде Ильи 
Ковальчука и Павла Дацюка, позволило российской команде в 2018 году 
выиграть Олимпиаду в Пхенчхане. 
Он добавил, что при подготовке письма высказывалась точка зрения насчет того, 
что "логичной" для потолка выглядит сумма 1,5-1,65 млрд руб.: "1,3 млрд - это, 
по существу, компромиссный вариант". 
Между тем КХЛ, похоже, не готова согласиться с тезисами письма ФХР. Вчера в 
лиге в ответ на просьбу "Ъ" прокомментировать их посоветовали прочитать 
свежий пресс-релиз. В нем подчеркивается, что "совет директоров 
Континентальной хоккейной лиги утвердил изменения в регламенте по потолку и 
полу зарплат с сезона-2020/21", "размеры которых, согласно решению от 4 июля 
2018 года, составят 900 млн руб. и 270 млн руб. соответственно". О возможности 
корректировок в пресс-релизе ничего не сказано. 

https://www.kommersant.ru/doc/4275392  

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Овечкин в одной игре может сделать покер и Пастрняка". Итоги русской 
недели в НХЛ (Sport24.ru, Москва, 2 марта 2020) 
Даниил Марков - о прогрессе Гурьянова, лучшем матче Анисимова и голах 
Овечкина.  
Итоги очередной игровой недели Национальной хоккейной лиги специально для 
Sport24 подводит чемпион мира и экс-игрок клубов НХЛ Даниил Марков. 
Кучеров набрал 80 очков 

https://www.kommersant.ru/doc/4275392


 

 

Стабильность Кучерова не удивляет. Он игрок хорошего калибра и высокого 
ранга. Думаю, в этом сезоне он где-то под соточку точно наберет. Такая длинная 
очковая серия говорит о его мастерстве. Чем больше очков будет, тем лучше. 
Вообще "Тампа" на удивление играет немного по-другому. Ситуация прошлых 
сезонов, когда они хорошо проводили регулярку, а потом проигрывали, 
меняется. Сейчас уже другая картина. Возможно, в этом году в плей-офф они 
смогут чего-то добиться. 
Анисимов провел лучший матч сезона против "Детройта" 
С таким "Детройтом" даже я бы в 43 года провел отличный матч! Но Артем 
действительно набирает форму. Его мучили травмы, а сейчас он выходит на 
свой игровой уровень. Потихонечку обретает игру, забивает свои голы и 
набирает свои очки.  
Очень тяжело сказать, сможет ли он нынешней игрой сохранить себе место в 
"Оттаве". Неизвестно, что в голове у руководства и тренерского штаба. У всех 
перестройки. Но к чему приводят "перестройки", мы с вами знаем! 
Гурьянов - лучший снайпер "Далласа" 
Вообще красавчик! Он молодец, я рад за Гурьянова. Парень очень хорошо себя 
проявляет. Меня ничуть не шокировало, что он так быстро из игрока АХЛ вырос 
в лучшего снайпера клуба. Это говорит о его большом потенциале. Думаю, он 
сохранит такую игру и даже улучшит ее. Тренерский штаб ему уже больше 
доверяет, так что все в руках Дениса! Если он зацепится за шансы и будет 
показывать такую замечательную игру, то его ждет большое будущее. 
Овечкин продолжает забивать 
Это очень важно и для нашего, и для мирового хоккея. Все легенды-конкуренты 
его поздравили с 700-й шайбой и пожелали побить их достижения. В Вашингтоне 
была очень хорошая церемония. Видно, что сделали от души, а не для показухи.  
"Вашингтон" может приехать в Россию 
Если клуб выиграет кубок Стэнли, то они привезут его в Россию. А по поводу 
матча я сомневаюсь. Наверное, это тяжеловато будет организовать. Но это было 
бы хорошим проектом для российских любителей хоккея. Все зависит от 
организаторов. В этом сезоне в Стокгольме "Тампа" играла матчи регулярного 
чемпионата, не думаю, что у нас такое получится. Хотя все зависит от 
руководителей. А если проводить матч "Вашингтона" с клубом КХЛ, то тут тоже 
все непросто. Наши клубы в сентябре уже начинают регулярный чемпионат, а у 
команд НХЛ только-только начинается тренировочный лагерь.  
Приезд "Вашингтона" в Россию был бы интересен. Возможно, это стало бы 
началом сближения КХЛ и НХЛ. Однако меня больше волнует участие игроков 
НХЛ на Олимпийских играх. Наверное, это все-таки произойдет. Посмотрим. 
Вроде пошли какие-то уступки, есть диалог. 
Сборная России может остаться без звезд на ЧМ 
Даже не факт, что тот же Панарин приедет, если "Рейнджерс" не попадет в плей-
офф. В сборной России очень большой тренерский штаб, кого там только нету. 
Это уже их головная боль. Да, может быть, все наши звезды попадут в плей-офф 
НХЛ и их не будет в сборной. Но есть и другие игроки из НХЛ, менее звездные. 
Если все попадут в плей-офф, то сборная будет собрана из игроков КХЛ.  
Весь год проводятся этапы Евротура, на которых тренерский штаб может 
оценить каждого игрока. Я смотрел шведский этап, где мы проиграли все три 
матча. Я оценивал не результат, а именно игру молодых ребят. В других сборных 
тоже были далеко не ветераны. Меня расстроило отставание от шведских, 
финских и чешских хоккеистов в международной подготовке. У нас там не 16-
летние ребята были. Отстаем от мировых тенденций развития хоккея. Это 
касается и европейских стандартов, и североамериканских. 



 

 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-itogi-nedeli-v-nkhl-kucherov-nabral-80-
ochkov-guryanov--luchshiy-snayper-dallasa-goly-ovechkina-chm-2020 

Похожие сообщения (8): 

• Чемпионат.com, Москва, 2 марта 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 2 марта 2020 

• RT (russian.rt.com), Москва, 2 марта 2020 

• Sports.ru, Москва, 2 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Еще один русский хоккеист ЦСКА собирается в Америку. Три года назад 
Шалунова уже звали в НХЛ (Sport24.ru, Москва, 2 марта 2020) 
"Чикаго" настроен очень серьезно.  
Форварду ЦСКА недавно исполнилось 27 лет, и через год "Чикаго" потеряет на 
него права. На будущий сезон "ястребы" могут предложить россиянину 
однолетний контракт на 925 тысяч долларов.  
Генеральный менеджер Стэн Боумен в недавнем интервью The Athletic упомянул 
об интересе к Шалунову.  
 - Мы будем и дальше смотреть на европейский рынок, где много молодых и 
опытных игроков, которые уже готовы к выступлению в НХЛ, как и наших 
проспектов, так и свободных агентов. Макс один из таких. Несколько лет назад 
он предпочел остаться в России, но в ближайшие месяцы мы будем активно за 
ним следить, - сказал Боумен.  
На днях The Athletic также опубликовал инсайд о том, что сам хоккеист хочет 
перейти в "Чикаго". Агент Шалунова заявил, что его клиент по-прежнему 
заинтересован в переговорах с клубом НХЛ. В апреле у Максима заканчивается 
трехлетний контракт с ЦСКА, а новый пока не подписан. Для челябинца 
возможная поездка в Америку может стать второй в карьере. В 20 лет он уже 
играл в системе "Блэкхоукс", однако не сумев закрепиться даже в АХЛ, был 
спущен в ECHL. На ситуацию повлияло и то, что игроку долго делали рабочую 
визу. Из-за этого он опоздал к старту сезона, а когда приехал в "Рокфорд", то 
состав был уже сформирован.  
 - Я изначально уезжал на год, чтобы переосмыслить свою карьеру, пожить 
самостоятельно, стать настоящим мужиком. Парни, которые хотят уехать, 
должны знать, что они там нафиг никому не нужны, - говорил шесть лет назад 
Шалунов.  
Он мог уехать в "Чикаго" вновь через несколько лет. В "Сибири" Максим по-
настоящему раскрылся: начал набирать по 30+ очков, стал лидером, заслужил 
вызов в сборную. В 24 года перед ним встал выбор: переходить в более богатый 
и сильный клуб КХЛ или ехать в неизвестность в Америку. Хоккеист посчитал, 
что разумным будет остаться в России, да и московские армейцы предложили 
ему очень солидное соглашение в 120 млн рублей за год. Первый сезон в ЦСКА 
действительно вышел очень удачным - 40 (20+20) очков в 46-ти матчах. А вот 
последние два года статистика резко упала (по 25 баллов в регулярке), Шалунов 
превратился в игрока третьего звена (хотя такому третьему звену позавидуют 
многие в КХЛ) и перестал выделяться в армейском клубе. На данный момент его 
карьера точно не пике, как было три года назад в Новосибирске. Но возможно 
сейчас у него последний шанс еще раз покорить заокеанскую лигу. НХЛ - мечта 
почти каждого мальчишки-хоккеиста. Будет странно, если Максим от нее так 
просто откажется.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-napadayushchiy-tsska-maksim-shalunov-
mozhet-uyekhat-v-chikago-v-nkhl 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-itogi-nedeli-v-nkhl-kucherov-nabral-80-ochkov-guryanov--luchshiy-snayper-dallasa-goly-ovechkina-chm-2020
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-itogi-nedeli-v-nkhl-kucherov-nabral-80-ochkov-guryanov--luchshiy-snayper-dallasa-goly-ovechkina-chm-2020
https://www.championat.com/hockey/news-3985723-daniil-markov-ne-fakt-chto-panarin-priedet-na-chm-esli-rejndzhers-ne-popadut-v-plej-off.html
https://allhockey.ru/news/show/380000-Markov_ne_fakt_chto_Panarin_priedet_v_sbornuju_esli_Rejndzhers_ne_popadut_v_PO
https://russian.rt.com/sport/news/724086-markov-panarin-sbornaya-nhl
https://www.sports.ru/hockey/1083862545.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-napadayushchiy-tsska-maksim-shalunov-mozhet-uyekhat-v-chikago-v-nkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2020-03-02-napadayushchiy-tsska-maksim-shalunov-mozhet-uyekhat-v-chikago-v-nkhl


 

 

К заголовкам сообщений 

Самсонов и Шестеркин - вошли в топ-5 вратарей-новичков сезона НХЛ (ИА 
Regnum, Москва, 2 марта 2020) 
Бывший профессиональный голкипер, а ныне обозреватель НХЛ Кевин Уикс 
назвал пятерку лучших вратарей-новичков текущего сезона. Отдельной 
похвалой были отмечены два российских голкипера Илья Самсонов 
("Вашингтон") и Игорь Шестеркин ("Рейнджерс"), занявшие в топе третье и пятое 
место. 
На первую строчку обозреватель поставил латышского голкипера "Коламбуса" 
Элвиса Мерзликина, который бьет всевозможные рекорды и через игру 
оформляет "шат-аут", за ним разместился Маккензи Блэквуд из "Нью-Джерси". 
Четвертого место удостоился вратарь "Ванкувера" Тэтчер Демко. 
О российских игроках Уикс написал следующее: 
"Самсонов играл так же хорошо, как Брэйден Холтби, за исключением нескольких 
последних игр, а мы все знаем, какой вратарь Холтби, когда он находит свою 
игру. Он обладатель Кубка Стэнли. 
Единственная причина, почему Шестеркин только пятый, - количество игр (10). 
Но в этом сезоне в НХЛ он делает то же, что делал в КХЛ, и АХЛ до этого".  

https://regnum.ru/news/2872893.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 2 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Глава IIHF заявил о бессмысленности проведения чемпионатов мира без 
зрителей (NewsRu.com, Москва, 2 марта 2020) 
Проведение чемпионата мира по хоккею 2020 года в Швейцарии без зрителей 
из-за коронавируса не имеет смысла. Такое мнение в интервью швейцарскому 
изданию Blick высказал президент Международной федерации хоккея (IIHF) 
Рене Фазель. 
Чемпионат мира по хоккею 2020 года должен пройти с 8 по 24 мая в Цюрихе и 
Лозанне. На вечер воскресенья в Швейцарии было зафиксировано 24 случая 
заражения коронавирусом. 
"Мы находимся в тесном контакте с организаторами и пытаемся 
проанализировать ситуацию, - сказал Фазель. - Мы будем ждать до 15 марта, 
чтобы увидеть, как развивается эта пандемия. Позднее смогу сказать больше. 
Медицинская комиссия IIHF сейчас соберется в Будапеште и, вероятно, отменит 
все международные турниры в марте, включая юношеские". 
"Чемпионат мира не будет проходить при пустых трибунах, на мой взгляд, в этом 
нет никакого смысла", - добавил большой друг России, который вскоре покинет 
IIHF после 26 лет правления и рассчитывает трудоустроиться в Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ).  

https://newsru.com/sport/02mar2020/iihf.html 

К заголовкам сообщений 

ИИХФ отменила шесть чемпионатов мира, в том числе один с участием 
сборной Казахстана (PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 3 марта 2020) 
Во время своего чрезвычайного заседания совет Международной федерации 
хоккея (IIHF) принял решение об отмене шести турниров чемпионатов мира 

https://regnum.ru/news/2872893.html
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/samsonov-i-shesterkin-v-top-5-vratarey-novichkov-sezona-po-versii-obozrevatelya-nhl-1648487/
https://newsru.com/sport/02mar2020/iihf.html


 

 

среди юниоров и женщин в связи со вспышкой эпидемии коронавируса, 
сообщает Prosports.kz  
Так, отменены турниры юниорского чемпионата мира (U-18) в группах А (22-28 
марта в Таллине) и В (23-29 марта в Софии) второго дивизиона, а также в группах 
А (16-22 марта в Стамбуле) и В (с 29 марта по 4 апреля в люксембургском 
Коккельшойере) третьего дивизиона. 
Главный офис ИИХФ продолжает следить за развитием коронавируса и 
ежедневно пересматривает способность организаторов турниров принимать 
чемпионаты ИИХФ в апреле. Основываясь на событиях, которые произойдут в 
ближайшие недели, совету ИИХФ будет представлен ряд сценариев на его 
ближайшем совещании, прежде чем принять решение о следующем плане 
действий. 
"Я хотел бы поблагодарить медицинский комитет за его рекомендацию после 
очень напряженных обсуждений в эти выходные, я также благодарю наших 
членов Совета за их поддержку этой рекомендации в такие сложные времена, - 
сказал президент ИИХФ Рене Фазель после внеочередного заседания совета, - 
Мы будем ежедневно тщательно оценивать события в наших странах". 

https://prosports.kz/news/440543-iihf-otmenila-shest-chempionatov-mira-v-tom-
chisle-odin-s-uchastiem-sbornoi-kazahstana 

К заголовкам сообщений 

Напротив "Татнефть-арены" арены появился 16-метровый Данис Зарипов 
(KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 2 марта 2020) 
Лидер команды предстал на граффити в образе Капитана Татарстан. 
Сегодня в 19.30 казанский "Ак Барс" начнет поход за своим третьим Кубком 
Гагарина. В первом раунде соперником казанцев станет "Нефтехимик".  
На стене дома 43 по улице Чистопольской появилось огромное граффити Даниса 
Зарипова в виде Капитана Татарстан. Над граффити художники работали 40 
часов, начали рисовать 27 февраля в день последнего матча "Ак Барса" в 
регулярном чемпионате КХЛ. 
Капитан Татарстан - собирательный образ хоккеиста "Ак Барса", который 
символизирует единение с республикой и верность традициям. 
Граффити с изображением Капитана Татарстана стало частью масштабной 
кампании казанского клуба. Впервые Данис Зарипов в этом образе появился на 
Матче Звезд КХЛ, ближе к плей-офф в Казани появились картонные фигуры 
Капитана Татарстана. "Ак Барс" объявил конкурс среди болельщиков - за лучшее 
фото или видео с копией Зарипова клуб подарит болельщику 
кастомизированный iPhone 11 Pro Max в стиле Капитана. 

https://kazanfirst.ru/news/512469 

Похожие сообщения (7): 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 2 марта 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 2 марта 2020 

• ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 2 марта 2020 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 2 марта 2020 

К заголовкам сообщений 

 
 

https://prosports.kz/news/440543-iihf-otmenila-shest-chempionatov-mira-v-tom-chisle-odin-s-uchastiem-sbornoi-kazahstana
https://prosports.kz/news/440543-iihf-otmenila-shest-chempionatov-mira-v-tom-chisle-odin-s-uchastiem-sbornoi-kazahstana
https://kazanfirst.ru/news/512469
https://inkazan.ru/news/city/02-03-2020/v-kazani-poyavilos-graffiti-s-zaripovym-v-obraze-kapitana-tatarstana
http://sport.business-gazeta.ru/news/252482
https://www.tatar-inform.ru/news/sport/02-03-2020/ak-bars-predstavil-graffiti-s-danisom-zaripovym-v-obraze-kapitana-tatarstana-5726323
https://www.business-gazeta.ru/news/459712

